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Своевременно н хорошо 
ремонтировать жилые дома
Строительство и благоустройство горо

дов— один из важнейших участков борь
бы за неуклонное повышение материаль
ного и культурного уровня советского 
народа. Коммунистическая партия и Со
ветское правительство уделяют этому уча
стку огромное внимание. Образцом социа
листического городского строительства яв
ляется столица нашей Родины —  Москва.

По примеру Москвы растут и благо
устраиваются крупные города нашей стра
ны, в том числе столица Советской Гру
зии —  Тбилиси.

К началу нынешнего года общий 
размах строительных работ, количество 
новостроек в городах Грузинской ССР 
значительно возросли. Перед работ
никами городского хозяйства, в том чи
сле и перед строителями, стоят новые, 
ответственные задачи. Их успешное вы
полнение неразрывно связано с дальней
шим развертыванием социалистического 

/соревнования, внедрением передовой тех
ники и передовых методов труда, непри
миримым отношением ко всякого рода не
дочетам и быстрейшим их устранением.

Интересы городского хозяйства требу
ют не только быстрого и высококачествен
ного строительства новых зданий. Весьма 
важно также наилучшим образов сохра
нить старые дома. Однако своевременный 
и доброкачественный ремонт жилых до
мов все еще является одним из отсталых 
участков работы исполкомов городских и 
районных Советов депутатов трудящихся.

В городах нашей республики часть 
домов из-за несвоевременного ремонта под
час доводится до аварийного состояния.

Так, например, дом >6 13 на улице 
Т. Абакелиа давно требует ремонта. Не
смотря на указания исполкома Тбилисско
го городского Совета, дом не ремонтирует
ся. Наконец, жилуправление исполкома 
Калининского райсовета включило его в 
титульный список капитального ремонта 
на второй квартал 1955 года. Проходит 
время, состояние дома резко ухудшается, 
однако ремонтные работы все еще не на
чаты.

Часты случаи затягивания ремонтных
работ.

Так. например, приступив в январе 
нынешнего года в ремонту дома № 4 на 
улице Шерозия, ремонтная контора ком
мунального отдела исполкома Сталинского 
районного Совета депутатов трудящихся 
(начальник т. Трапаидзе) окончила его 
лишь неделю тому назад.

Работники ремонтной конторы комму
нального отдела исполкома Молотовского 
районного Совета г. Тбилиси разобрали 
стену дома М» 61 на улице Камо. Однако с 
завершением ремонта они не торопятся. 
Нетрудно представить положение жильцов, 
которые в течение двух месяцев испыты
вают много неудобств.

Еще хуже обстоит дело с ремонтом жи
лых домов в Потийском порту. Уже третий 
год тянется капитальный ремонт общежи
тия работников порта, расположенного в 
доме 29 по Тбилисской набережной. 
Второй год производит ремонтные работы 
Дома Л? 74 на улице Молотова отдел ка
питального строительства порта.

Особое внимание должно быть уделено 
качеству ремонтных работ. Борьба за 
доброкачественное выполнение каждой 
производственной операции является важ
нейшей задачей ремонтников.

К сожалению, нередки случаи, когда 
качество ремонтных работ оставляет же
лать много лучшего.

Недавно, например, был закончен капи
тальный ремонт дома № 51 на улице 
Маркса в г. Батуми, длившийся более 
восьми месяцев. Однако и после ремонта 
многие окна остались незастекленными.

По  С о в е т с к о й  Г р у з и и

В квартире же С. Бурчуладзе крыша про
текала в пяти местах.

Нужно повести самую решительную 
борьбу с затягиванием и низким каче
ством ремонтных работ. К этому делу сле
дует привлечь внимание широкой обще
ственности. Вся сила партийно-политиче
ской и массово-воспитательной работы 
должна быть направлена на воспитание* 
работников городского хозяйства в духе 
высокой ответственности за порученное 
им дело.

Однако факты свидетельствуют о том, 
что далеко не все местные партийные и 
советские органы оказывают необходимую 
помощь строительно-ремонтным организа
циям.

Ремонтно-строительная контора комму
нального отдела исполкома Сухумского 
горсовета в течение ряда лет работает 
неудовлетворительно. 11лан капитального 
и текущего ремонта прошлого года здесь 
был выполнен лишь на 56,7 процента. В 
горком партии и в исполком городского 
Совета неоднократно поступали жалобы 
трудящихся на недоброкачественный ре
монт домов и квартир. Наконец, 29 марта 
нынешнего года бюро Сухумского горкома 
партии обсудило вопрос о деятельности ре
монтно-строительной конторы. Ее началь
ник 3. Гигинеишвили был освобожден от 
занимаемой должности, а главный инже
нер Е. Квачадзе снят с работы. Бюро на
метило конкретные мероприятия, направ
ленные на улучшение работы ремонтно- 
строительной конторы.

Следовало ожидать, что после решения 
бюро горкома партии положение в ре
монтно-строительной конторе улучшится. 
Однако этого не случилось. Новому на
чальнику конторы А. Цоцерия не было 
оказано практической помощи. Это в зна
чительной степени повлияло на то. что 
план капитального п текущего ремонта 
жилищного фонда за пять месяцев ны
нешнего года не выполнен и наполовину.

Сухумскому городскому комитету пар
тии и исполкому горсовета следует ока
зать ремонтно - строительной конторе 
Немедленную и действенную помощь.

Советские люди предъявляют высокие 
требования к качеству ремонта жилищ. 
Почетный долг работников городского 
хозяйства —  сделать все от них завися
щее, чтобы полностью удовлетворить за
просы трудящихся. Исполкомы местных 
Советов депутатов трудящихся должны 
принимать от строительных организаций 
лишь те дома, в которых ремонт полно
стью завершен. Любая попытка сдать 
халтурно выполненную работу должна 
быть решительно пресечена.

Сейчас наиболее благоприятная пора 
для проведения ремонтных работ. Но сле
дует усиленно подготовиться и к беспере
бойной работе в зимние месяцы.

В постановлении июльского Пленума 
ЦК КПСС «О задачах по дальнейшему 
подъему промышленности, техническому 
прогрессу и улучшению организации про
изводства» указывается на необходимость 
проявлять более чуткое отношение к нуж
дам культурно-бытового обслуживания 
рабочих, инженерно-технических работни
ков и служащих, обратив особое внима
ние на обеспечение безусловного выполне
ния плана жилищного строительства.

Долг партийных и советских органов 
республики— с честью выполнить задачи, 
поставленные историческими решениями 
июльского Пленума ЦК КПСС.

Советское государство расходует огром
ные средства на жилищное строительство 
и ремонт домов. Эти средства должпы 
быть использованы с максимальной поль
зой, бережно и экономно. Дело чести ра
ботников городского хозяйства— ремонти
ровать жилые дома своевременно и вы
сококачественно.

Успехи участников 
соревнования в честь 

X X  съезда КПСС
ТКИБУЛИ, 17. (Норр. «Зари Востока»). 

Среди шахтных участков Ткибули осо
бенно успешно участвует в соревновании 
в честь XX съезда КПСС коллектив 5-го 
эксплуатационного участка шахты имени 
Сталина. За 7 с половиной месяцев уча
сток выдал сверх плана более 6 тысяч 
тонн угля.

—  Созыв XX съезда партии,— заявил 
начальник участка Ш. Шотадзе, —  обязы
вает нас не успокаиваться на достигну
том, бороться за лучшие производственные 
показатели. Мы располагаем всеми воз
можностями для того, чтобы в текущем 
году добыть сверх плана 10 тысяч тонн 
угля.

Шахтеры одобрили заявление началь
ника участка. В последние дни задания 
по добыче угля участок выполняет на 
125— 130 процентов.

Среди строителей Ткибули развер
нулось соревнование в честь XX съезда 
КПСС. Но обязательству строители долж
ны были в конце августа, ко Дню шахте
ра, сдать в эксплуатацию на территории 
шахты имени Молотова трехэтажный 
жилой дом. Это обязательство выполнено 
досрочно.

В новом здании 18 трехкомнатных и 
12 двухкомнатных квартир. Здание распо
лагает центральным отоплением. Во дворе 
дома разбит сквер.

В новом доме получили квартиры 
30 передовых шахтеров и инженерно-тех
нических работников.

Прибытие в Тбилиси 
Парламентской делегации 

Югославии

Колхозы и совхозы М олдавской ССР досрочно выполнили 
государственный план хлебозаготовок

Труженики сельского хозяйства республики приняли обязательство сдать 
государству сверх плана 4,7 миллиона пудов хлеба

Колхозники, работники МТС и совхозов, специалисты сельского хозяйства 
Молдавии, осуществляя решения Пленумов ЦК КПСС, развернув социалистическое 
соревнование за достойную встречу XX съезда КПСС, досрочно выполнили государ
ственный план хлебозаготовок (без кукурузы). Государству сдано 25,3 миллиона 
пУД0в зерна, в том числе пшеницы 17,2 миллиона пудов. Подсчитав свои возмож
ности, колхозы и совхозы республики взяли обязательство сдать государству сверх 
плана 4,7 миллиона пудов хлеба. Всего будет сдано государству в текущем году 
Не менее 30 миллионов пудов зерна, или на 6,2 миллиона пудов больше, чем было 
сдано хлеба в наиболее урожайном 1952 году. Значительно будет повышена нату
ральная и денежная оплата трудодня колхозников.

Труженики сельского хозяйства Молдавии вырастили в этом году хороший 
Урожай кукурузы, подсолнечника и сахарной свеклы, что обеспечит перевыполне
ние государственных планов заготовок и закупок этих культур. Колхозы, МТС и 
совхозы республики завершают уборку колосовых культур, в ближайшие дни 
Развернут массовую уборку кукурузы в молочно-восковой спелости, а также ведут 
Раооты по подготовке к уборке в сжатые сроки и без потерь кукурузы на зерно, 
0вощей,̂  картофеля, фруктов, винограда, табака, эфиро-масличных и других сель
скохозяйственных культур. Заканчивается строительство силосных сооружений и 
пРинимаются меры к созданию двухгодичного запаса кормов для общественного жи- 
в°тноводства.

Выполняя решения январского Пленума ЦК КПСС, колхозы республики повы
сили в текущем году продуктивность общественного животноводства. На 1 августа 
с; г- надоено молока на 47 процентов больше, чем было получено молока на эту же 
1атУ в прошлом году; республика сдала и продала государству молока больше, чем 
На эту же дату в 1954 году, на 15 тыс. тонн.

Годовой план заготовок и закупок молока республикой будет выполнен досроч-
не позже 1 октября 1955 года. Принимаются меры к досрочному выполнению 

°Довых планов заготовок и закупок и других продуктов животноводства.
Проявляя заботу об урожае будущего года, колхозы и совхозы республики пол

остью обеспечили себя семенами, ведут подготовку к проведению сева озимых 
‘ Ультур в лучшие агротехнические сроки, поднимают зябь и развернули работу по 
подготовке к зимовке скота,

У колхозных строителей
ЦИТЕЛИ-ЦКА.РО, 17. (Корр. «Зари Во

стока»). В колхозах Цителцкаройского рай
она развернулись большие работы по строи
тельству силосных сооружений. В нынеш
нем году здесь дополнительно будет по
строено силосохранилищ на 11.000 тонн. 
К концу года емкость силосных сооруже
ний составит 24.000 тонн.

Члены сельхозартели имени Орджоники
дзе села Цнтели-Цкаро, закончив земля
ные работы, перешли к бетонированию 
силосных ям емкостью в 700 тонн. На 
строительстве широко используется мест
ный камень и кирпич.

Комсомольская бригада строителей, ру
ководимая П. Алогишвили, ежедневно вы
рабатывает по 17а— 2 нормы. Хорошие 
показатели в работе имеют также комсо
мольцы-каменщики В. Гогплашвили, В. Ла- 
лаян и другие.

В сельхозартели села Джапаридзе в ны
нешнем году дополнительно вырыты тран
шеи на 800 тонн силоса. Колхоз уже зало
жил 1.800 тонн силосной массы при пла
не в 2.200 тонн. Закладка силоса продол
жается.

Минеральная вода „Багиата"
СТАЛИНПРП, 17. (Корр. «Зари Восто

ка»). В 18 километрах от Джавы, в 
ущелье реки Большая Лиахва, в исклю
чительно живописной местности располо
жен известный в Юго-Осетии источник це
лебной минеральной воды «Багиата». С 
давних пор местные жители и приезжаю
щие из окрестных районов больные при
меняют ее для лечения болезней желуд
ка. печени, желчных и мочевыводных пу
тей, болезней обмена веществ (подагра, 
ожирение, сахарная болезнь).

Областное управление местной про
мышленности, идя навстречу пожеланиям 
трудящихся Юго-Осетии, организовало 
промышленную добычу и розлив в бутыл
ки багиатской минеральной воды из ис
точника Л? 1.

В Сталинири поступила в продажу пер
вая партия минеральной воды «Багиата».

Продолжая свое путешествие по Совет
скому Союзу, 17 августа в Тбилиси из 
Сочи прибыла Парламентская делегация 
Югославии, возглавляемая Владимиром 
Бакаричем.

На аэродроме, украшенном государ
ственными флагами Федеративной Народ
ной Республики Югославии, СССР и Гру
зинской ССР, собрались многочисленные 
представители трудящихся столицы Гру
зии.

Встречать гостей прибыли секретари 
ЦК КП Грузии В. П. Мжаванадзе, М. П. 
Георгадзе, Д. В. Мчедлишвили, первый за
меститель Председателя Совета Министров 
Грузинской ССР и Министр иностранных 
дел Грузинской ССР М. И. Кучава, заме
ститель Председателя Совета Министров 
Грузинской ССР Д. Г. Мамацашвили, 
Председатель Верховного Совета Грузин
ской ССР В. Д. Куцрадзе, секретарь Пре
зидиума Верховного Совета Грузинской 
ССР С. С. Ростиашвили, председатель ис
полкома Тбилисского городского Совета 
депутатов трудящихся М. К. Маградзе, де
путаты Верховного Совета СССР А. Н. 
Инаури, П. В. Абашидзе, М. И. Бурчула
дзе, секретари ТК КП Грузии Н. Е. Чахра- 
кия, 3. А. Квачадзе, депутаты Верховного 
Совета Грузинской ССР, Тбилисского го
родского Совета, деятели науки, литерату
ры, искусства, представители печати.

11 часов 15 минут. Самолеты совер
шают посадку. Приветствуемые горячими 
аплодисментами, из самолетов выходят 
представители югославского народа. Дру
жеские рукопожатия. Пионеры преподно
сят гостям букеты цветов. Среди ветре-, 
чающих члены делегации узнают депута
тов Верховного Совета СССР— избранни
ков трудящихся Грузии, с которыми они 
встречались в ■ Москве на третьей сессии 
Верховного Совета СССР, обсуждавшей 
итоги Женевского совещания Глав пра
вительств четырех держав.

С приветственной речью к югославским 
парламентариям обращается Председатель 
Верховного Совета Грузинской ССР В. Д. 
Купрадзе.

—  От имени Верховного Совета Гру
зинской ССР,—  говорит он,—  и всего гру
зинского народа, преисполненные глубо
ких чувств симпатии и уважения к ваше
му народу и к вашей страде, мы с искрен
ней радостью приветствуем вас в столице 
нашей республики— городе Тбилиси.

Мы глубоко убеждены, что, восстановив 
традиционный контакт, братские народы 
Югославии и СССР будут неуклонно кре
пить и развивать дружбу между собой.

Взволнованный теплым и радушным 
приемом выступает Владимир Бакарич.

—  Разрешите,— сказал Владимир Ба
карич,— сразу же после того, как мы 
вступили на вашу землю, передать вам 
горячий привет от имени нашей делега
ции.

Выразив признательность за теплый и 
сердечный прием, он говорит:

—  Мы благодарим грузинский народ за 
предоставленную нам возможность посе
тить вашу республику. Мы приложим все 
усилия к тому, чтобы отношения между 
Югославией и СССР еще более укрепля
лись и развивались.

В первой половине дня парламентская 
делегация Югославии нанесла впзит Пред
седателю Верховного Совета Грузинской 
ССР В. Д. Купрадзе. Во время беседы, про
ходившей в сердечной, дружественной об
становке, гостям было рассказано о росте 
народного хозяйства и культуры респуб
лики, о том, как Грузия превратилась в 
цветущую советскую республику— респуб
лику металла, угля, развитого машино
строения, многоотраслевого сельского хо
зяйства. »

Гости интересовались деятельностью 
Верховного Совета Грузинской ССР, струк

турой народного хозяйства республики и 
трудом грузинского народа.

Владимир Бакарич поблагодарил за об
стоятельные ответы на вопросы, интере
совавшие членов делегации.

После визита югославские гости от
правились в город Рустави на Закавказ
ский металлургический завод имени 
Сталина. По пути следования их привет
ствовали тысячи людей.

У въезда на завод на алом полотнище —  
слова «Братский привет Парламентской 
делегации Югославии!», «Добро пожало
вать!». Рабочие, инженеры и служащие 
предприятия встречают появление членов 
делегации на заводском дворе продолжи
тельными аплодисментами, приветствен
ными возгласами в честь советско-юго
славской дружбы.

Югославские гости начинают осмотр 
предприятия. Директор завода Н. Г. Гоме- 
лаури рассказал им о строительстве пер
венца черной металлургии Грузии, озна
комил с трудовыми успехами коллектива 
предприятия. Депутаты югославского 
парламента с большим интересом знако
мились с мощным оборудованием, которым 
оснащены коксохимический и трубопро
катный цехи. В просторном светлом цехе 
блуминга они с пульта управления наблю
дали за прокаткой блумсов.

На заводе состоялся многолюдный ми
тинг, посвященный приезду Парламент
ской делегации Югославии. Посланцев 
югославского народа приветствовали зам. 
секретаря парткома завода Г. Жамиерз- 
швилп, директор завода Н. Гомелаури, 
сталевар 3. Квахадзе, инженер К. Копы
лова.

Отвечая на приветствия, глава делега
ции Владимир Бакарич, тепло встречен
ный собравшимися, выразил благодарность 
за оказанный прием, отметил, что чувства, 
которые питают советские люди к наро
дам Югославии, являются свидетельством 
их горячего стремления к укреплению 
дружеских связей между обеими страна
ми.

По возвращении в Тбилиси делегация 
Союзной Народной 'Скущцины Федератив
ной Народной Республики Югославии 
ознакомилась с новостройками столицы 
Грузии, ее улицами, площадями, парками.

Депутаты югославского парламента по
сетили Государственный музей искусств 
Грузинской ССР.

Вечером Председатель Верховного Со-1 Тианетский 
вета Грузинской ССР В. Д. Купрадзе дал 
в честь гостей обед. На обеде присутство
вали члены делегации Союзной Народной 
Скупщины Федеративной Народной Рес
публики Югославии во главе с Владими
ром Бакаричем. . " ,

С советской стороны на обеде были
B. П. Мжаванадзе, М. П. Георгадзе, Д. В. 
Мчедлишвили, М. И. Кучава, А. Н. Ина
ури, Д. Г. Мамацашвили. В. Г. Керкадзе,
C. С. Ростиашвили, М. К. Маградзе, ми
нистры Грузинской ССР, депутаты Вер
ховного Совета Грузинской ССР, предста
вители общественных организаций и пе
чати, а также сопровождающие делегацию 
югославского парламента— председатель 
Бюджетной комиссии Совета Националь
ностей Верховного Совета СССР А. М. Са
фронов. ответственный сотрудник Прези
диума Верховного Совета СССР А. С. Ду- 
мин, помощник заведующего Протоколь
ным отделом Министерства Иностранных 
Дел СССР К. А. Кочетков, Чрезвычайный 
и Полномочный Посол Федеративной На
родной Республики Югославии в СССР 
Д. Впдич и Советник посольства Ф. Бабич.

Во время обеда В. Д. Купрадзе и Вла
димир Бакарич обменялись речами.

Для присутствующих на обеде был дан 
концерт. Обед прошел в атмосфере боль
шой сердечности и дружбы.

(ГрузТАГ).

В ы с т а в к а  р а б о т  
художников Грузии

С каждым днем крепнут дружба и твор
ческие связи художников Грузии с работ
никами искусства братских республик.

На днях в столице Северной Осетии—  
г. Орджоникидзе, в залах музея С. М. Ки
рова и Г. К. Орджоникидзе открылась пе
редвижная выставка грузинского изобра
зительного искусства, организованная
Министерством культуры Грузинской ССР 
п Государственной картинной галереей 
Грузии.

Выставка вызвала большой интерес об
щественности гор. Орджоникидзе. На ней 
экспонируются около 230 произведений 
грузинских художников. Живопись пред
ставлена работами У. Джапаридзе, М. Топ- 
дзе, А. Цимакуридзе, А. Кутателадзе,
А. Вепхвадзе, А. Гиголашвили и других 
художников.

Значительный интерес представляют 
работы скульпторов В. Топуридзе, К. Ме- 
рабшпвили, Г. Биланишвили, И. Окропи- 
ридзе, Г. Кордзахия, В. Кокоева и других.

Графика представлена работами Т. Аба
келиа,41. Штенберг, С. Кецховели, Г. Чп- 
ринашвили и других.

Слет юных 
путешественников

15 августа в Боржоми открылся Пер
вый республиканский слет юных путе
шественников. Во время слета проводятся 
различные массовые мероприятия, спор
тивные игры, встречи, праздник дружбы, 
выступления самодеятельности. Юные пу
тешественники ознакомятся с окрестно
стями Боржоми, совершат поездку в Гори, 
где у Дома-музея И. В. Сталина состоится 
митинг.

Участники слета обменяются впечатле
ниями о своих походах, встретятся со 
старыми революционерами, передовиками 
и новаторами производства, работниками 
искусства и спортсменами.

Слет продлится до 20 августа.

Х О Д  В Ы П О Л Н Е Н И Я  Г О Д О В О Г О  П Л А Н А , 
С Д А Ч И  П Р О Д У К Т О В  

Ж И В О Т Н О В О Д С Т В А  Г О С У Д А Р С Т В У  
ПО  Г Р У З И Н С К О Й  С С Р  
на 10 августа 1955 года.
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Н А  Б У М А Г Е

В  грузообороте Потий- 
ского порта наибольший 
удельный вес имеют гру
зы для предприятий тяж е 
лой индустрии —  марганце
вая руда и уголь.

Основное количество гру
зов —  98 процентов —  пе
рерабатывается механизма
ми, и давно уж е  ведущими 
фигурами в порту стали ме- 
ханизатор-крановшик, води
тель аккумуляторных теле
жек, оператор машин для 
штивки угля и т. д.

Благодаря тщательному 
уходу за механизмами кра
новщики Г . Кортава, С. Го 
лубов, А. Гергая, Т. Мори- 
морич добились значитель
ного увеличения срока ра
боты крана без остановки 
на ремонт. Краны  этих пе
редовых механизаторов в 
два-три раза перекрывают 
срок межремонтного периода 
работы, в результате чего 
обеспечивается своевремен
ная и досрочная обработка 
судов и вагонов, а такж е 
экономятся значительные 
средства, отпущенные на ре
монт.

Если бы все крановщики 
выполняли нормы так, как 
передовики, то производи
тельность труда увеличилась 
бы на 17 процентов, что 
равносильно увеличению 
парка портальных кранов на 
три единицы.

Работавш ие в порту брига
ды Центрального научно- 
исследовательского институ
та морского флота
(ЦНИИМФ) я Грузинского

политехнического института 
изучали и анализировали 
опыт передовых крановщи
ков порта— Ш  Абурджания, 
Г. Кортава. Т. М алания, 
Л . Степановой и других. 
Однако ни работники отде
ла механизации управления 
порта, ни механизаторы не 
изучили и не использовали 
эти материалы для распро
странения передовых мето
дов труда крановщиков. 
Ш колы  по изучению передо
вых методов труда суще
ствуют в порту только на 
бумаге.

В  порту имеются передо
вые бригады грузчиков, ко
торые. применяя прогрес
сивные методы обработки 
грузов, добиваются высокой 
производительности. Метод 
обработки угля бригадами, 
руководимыми Ш . Мосидзе, 
Ш . Габуния, В. Турдзеладзе, 
заслуживает широкого рас
пространения. Эти  бригады 
выполняют нормы на 140—  
180 процентов. Распростра
нение опыта этих бригад 
позволит преодолеть трудно
сти, которые испытывает 
порт на обработке судов с 
углем. Бригады, руководи
мые М . Ш улеш ко, Б . Б е 
лым, С. Псел, Ф . Градинар, 
добились высоких показате
лей на обработке судов, осо
бенно груженных хлоп
ком. благодаря правильной 
организации рабочего места 
и рациональному технологи
ческому процессу.

Метод работы бригады 
М . Ш улеш ко по выгрузке 
хлопка перенял Одесский 
порт, а в Поти о нем, к со
жалению, забыла,

Все  это свидетельствует об 
отсутствии внимания руко
водства порта, партийной и 
профсоюзной организаций к 
вопросу распространения и 
внедрения передовых мето
дов труда.

Пост «Заря Востока» я 
Потийском порту: инженер 
С. М ЕД ВЕД И К .

Б Ы С Т Р Е Е  О С В О И Т Ь  
П Р О Е К Т Н У Ю  

М О Щ Н О С Т Ь  Ш А Х Т Ы

Н аш а шахта ежедневно 
выдает столько же угля, 
сколько остальные три шах
ты  Ткибули, вместе взятые.

Коллектив шахты более 
семи лет перевыполняет го
сударственные планы добычи 
угля. В  прошлом году он 
пять раз и в нынешнем году 
три раза выходил победите
лем во Всесоюзном социа
листическом соревновании.

В  ознаменование X X  съез
да К П С С  наш коллектив 
взял обязательство— к 1 де
кабря завершить пятилетний 
план. Борьба за выполнение 
этого обязательства прохо
дит под знаком скорейшего 
освоения проектной мощно
сти шахты. Эта  задача ре
шается путем своевременной 
подготовки фронта работ,

механизации трудоемких строителоства в  фабричном
процессов, внедрения но
вых, прогрессивных методов.

В  настоящее время бы
стрыми темпами ведется 
подготовка к  сдаче в экс
плуатацию нового мощного 
угольного поля, которое бу
дут разрабатывать два у ча 
стка. Основные процессы—  
зарубка, погрузка угля и 
другие —  будут полностью 
механизированы.

Разработка угля на новом 
поле будет вестись гидрав
лической закладкой и по 
графику цикличности.

Горняки нашей шахты 
призвали коллективы всех 
шахт Ткибули добиться в 
честь X X  съезда К П С С  бы 
стрейшего освоения проект
ных мощностей.

Пост «Заря Востока» иа 
шахте имени В. И. Ленина 
треста «Ткибулуголь»: 
П. Ц ЕР ЕТ ЕЛ И —начальник 
участка вентиляции, А. РИ- 
Ж А М А Д ЗЕ — проходчик,
Г. ЛО Л АД ЗЕ — председа
тель шахтного комитета.

В А Ж Н Ы Е  В О П Р О С Ы  
Б Ы Т О В О Г О  

О Б С Л У Ж И В А Н И Я

поселке.
Вот уж е  третий год тя

нется строительство 50-квар
тирного жилого дома. Силь
но затянулось строительство 
и 8-квартирного дома. Недсь 
строенными остаются ясли.

Фабрика из союзного под^ 
чинения перешла в респуб
ликанское. Министерство 
промышленных товаров ши
рокого потребления Грузин- 
ской С С Р  и его строитель
ная организация обязаны 
уделить серьезное внимание 
вопросам жилищного и куль
турно - бытового строитель-! 
ства в районе фабрики.

Серьезный счет предъяв
ляю т жители фабричного п о 
селка исполкому Тбилисско
го городского Совета. Дело 
касается асфальто-бетонного 
завода, расположенного в 
центре поселка. У ж е  давно 
завод должен быть переме
щен, но все обещания на 
сей счет так  и остались обе
щаниями. Большое количе
ство копоти оседает на зда
ниях поселка, отражается на 
работе клуба, детского сада 
и столовой

Надо полагать, что испол
ком Тбилгорсовета, наконец.

Кутаисский машиностроительный вавоя «Горняк». Я  а 
с н и м к е :  испытание выпускаемых заводом новых шахт
ных вагонеток.

♦ото М. Кмрякашвиля,

по-настоящему возьмется за 
| К а л л е к ™ , Тбилисской | разрешение этого ^
; обувной фабрики К ? 1 ;
I непрерывно пополняется но-1
: выми рабочими, инженера-1
| ми, техник?ми, мастерами .!
I В  связи с  этим со всей
| остротой встает вопрос об
усилении темпов жилищного

Пост «Зари Востока» па 
Тбилисской обувной фаб
рике Л  I: А. БУГИАНИ- 
Д З Е  — фрезеровщик, 
М. ФРИ Д М АН -  началь
ник отдела труда и зар
платы, Г. КАСПАРОВ — 
конструктор.



п а р т и й н а я  ж  и  з  н

Выше уровень руководства промышленностью
Осуществляя задачи, поставленные ян

варским Пленумом ЦК КПСС и в письме 
ПК КПСС и Совета Министров СССР, пар
тийные, советские и хозяйственные орга
низации Ленинского района города Тбилиси 
обеспечили досрочное выполнение полуго
дового плана. Было выпущено сверхпла
новой продукции на десятки миллионов 
рублей. Производительность труда по
высилась на 9,8 процента, достигну
то снижение себестоимости и улучше
ние качества продукции. Выросло число 
предприятий, перевыполняющих из месяца 
в месяц государственные задания по всем 
технико-экономическим показателям, улуч
шилась их техническая оснащенность. С 
каждым днем растет число новаторов, ра
ционализаторов, передовиков производства.

Отмечая успехи, достигнутые предприя
тиями ведущего промышленного района 
Тбилиси, участники состоявшегося на днях 
пленума Ленинского райкома партии уде
лили главное внимание выявлению недо
статков, наметили пути к их устранению. 
Серьезным недостатком надо считать тот 
факт, что 5 предприятий из 29 не выпол
нили в прошлом месяце государственный 
план по выпуску валовой и товарной про
дукции.

Существенные недостатки имеются в 
деле внедрения передовой техники и техно
логии производства. В результате слабой 
механизации трудоемких процессов на па- 
ровозо-вагоноремонтном заводе, заводах 
«Центролит», металлоконструкций и элек
тротехническом доля ручного труда все 
еще значительна. Все еще низок коэффи
циент использования оборудования.

Анализируя отставание ряда предприя
тий, секретарь райкома партии Г. Цкити- 
швили в своем докладе, посвященном ито
гам июльских Пленумов ЦК КПСС и ЦК КП 
Грузии и задачам партийных организаций 
района, отметил существенные недостатки 
в организации производства, в борьбе за 
технический прогресс.

Так, уже второй год руководство ПВРЗ 
затягивает монтаж трехтонного молота, 
эксплуатация которого могла бы намного 
облегчить труд рабочих и повысить 
производительность труда.

Недостаточно ведется борьба за даль
нейший технический прогресс и на стан
костроительном заводе имени Кирова. Вы
пускаемый ныне заводом тип станка пе
рестал отвечать требованиям современной 
техники. Создана новая модель токарно- 
винторезного станка, однако подготовка к 
переходу на серийный выпуск этой моде
ли станка ведется крайне медленно.

С 1956 года предприятие будет выпу
скать металлорежущие станки нового об
разца. В связи с этим предусмотрено 
строительство еще двух производствен
ных корпусов и значительное увеличение 
числа рабочих.

Потребуется и реконструкция завода 
«Центролит» —  основного поставщика 
литья. Однако, как отмечалось на плену
ме, руководство Горстроя треста «Зак-

П Л Е Н У М  Л  Е Л И Н С К О Г О  Р А Й К О М А  

Т О  К П  Г Р У З И И

металлургстрой» не принимает должных 
мер для форсирования работы по рекон
струкции этого предприятия, забывая, ви
димо, о том, что от слаженной работы 
завода «Центролит» зависит работа заво
дов имени Кирова, «Станов» и других.

Говоря о задачах, поставленных июль
ским Пленумом ЦК КПСС в области коо
перирования и специализации производ
ства, докладчик и выступавшие в пре
ниях требовали ускорения строительства 
в Тбилиси специализированного завода по 
изготовлению металлических изделий, ре
жущих и мерительных инструментов.

Главное внимание участники пленума
уделили вопросам роста производительно
сти труда. Они подчеркивали, что произ
водительность труда на предприятиях 
Ленинского района хоть и возросла в 
1955 году по сравнению с 1950 годом 
более чем на 70 процентов, но в этой ре
шающей области следует сделать еще мно
гое. Наряду со всемерным повышением 
технического уровня производства на ба
зе комплексной механизации и автомати
зации производственных процессов, модер
низации устаревшего оборудования и 
внедрения высокопроизводительных стан
ков и оборудования решающее значение 
имеет внедрение передового опыта, новый 
размах рационализаторской и изобрета
тельской мысли. Между тем в районе 
очень плохо распространяются метод точ
ного литья и керамические резцы.

Высокий уровень производительности 
труда немыслим без технической подго
товки и обучения кадров. Между тем на 
заводе металлоконструкций техническую 
учебу проходят всего... два человека, а в 
четвертом вагонном участке Закавказской 
железной дороги— шесть человек.

Партийные и профсоюзные организации 
большинства предприятий по существу 
не занимаются вопросами подготовки кад
ров. Отмечая это, участники пленума за
тронули вопрос о помощи школам в осуще
ствлении политехнического обучения уча
щихся.

—  Из года в год,— заявил секретарь 
райкома комсомола Н. Шарикадзе,— растет 
число выпускников средних школ, посту
пающих на наши предприятия. Юноши и 
девушки со средним образованием могли 
бы принести гораздо больше пользы про
изводству с первых же дней своей трудо
вой деятельности, если бы школы района 
располагали технической базой, необхо
димой для выработки у школьников тру
довых навыков.

Наши предприятия имеют изношенные 
станки и инструменты, которые могли бы 
пригодиться для школьных мастерских. 
Но руководители предприятий даже не по
думали передать их школам района.

Участники пленума уделили немало 
внимания вопросам улучшения руковод
ства социалистическим соревнованием,

повышения уровня партийно-политиче
ской работы на предприятиях, осуще
ствления авангардной роли коммунистов 
и комсомольцев на производстве.

Большинство выступавших на пленуме 
подчеркивало, что уровень руководства 
партийных комитетов предприятиями все 
еще недостаточен.

Жестянщик авторемонтного завода 
'А. Симонян заявил:

—  Нас резко и справедливо кри
тикуют за неудовлетворительное состоя
ние на заводе трудовой и производ
ственной дисциплины. Но спрашивает
ся, чем конкретно помогли заводу в укре
плении дисциплины райком или горком?

С критическими замечаниями по адресу 
Управления Закавказской железной доро
ги выступил машинист Тбилисского паро
возного депо Е. Гарибов.

—  Нередко я узнаю вес поезда только 
в момент его отправления,— заявил т. Га
рибов,—  и обидно становится, когда этот 
вес не превышает норму, а прицеплять 
дополнительный груз уже бывает невоз
можно, и уезжаешь, глядя с сожалением на 
оставшиеся на станционных путях ва
гоны.

О недостатках планирования Министер
ством промышленных товаров широкого 
потребления республики электроэнергии и 
капитального строительства говорила ди
ректор прядильно-трикотажного комбината 
Э. Тавадзе.

Упрекая райком в недостаточно опера
тивном руководстве предприятиями, пред
седатель завкома завода имени Кирова 
Н. Гогелидзе поставил вопрос об учрежде
нии переходящего Красного знамени рай
кома партии. Он внес предложение, чтобы 
итоги соревнования подводились в про
мышленном отделе райкома, работники ко
торого, кстати сказать, должны быть бли
же к производству и вести повседневную 
организаторскую работу на предприятиях.

Председатель исполкома райсовета
В. Ткешелашвили привел ряд примеров, 
свидетельствующих о том, что трудящиеся 
Ленинского района отвечают на решения 
июльского Пленума ЦК КПСС большим 
политическим и трудовым подъемом. Тов. 
Ткешелашвили говорил о необходимости 
лучше осуществлять руководство хозяй
ственной деятельностью предприятий, мо
билизовать усилия трудящихся на даль
нейший подъем промышленности.

Все выступавшие на пленуме едино
душно одобряли постановление июльского 
Пленума ЦК КПСС об итогах советско- 
югославских переговоров. Ораторы под
черкивали огромную важность улучше
ния отношений между Советским Союзом 
и Югославией в деле укрепления мира, 
смягчения международной напряженности.

Пленум Ленинского райкома КП Грузии 
единодушно одобрил решения июльских 
Пленумов ЦК КПСС и ЦК КП Грузии и 
наметил практические мероприятия по их 
претворению в жизнь.

Киевский комбинат сПромстройдб- 
таль» выпускает оборудование для за
водов строительной индустрии, башен
ные краны для городского строитель
ства, самоходные башенные краны для 
сельского строительства, паровую, во
дяную и газовую санитарно-техническую 
арматуру и другое оборудование. Кол
лектив комбината досрочно завершил 
пятилетнюю программу. Н а  с н и мк е: 
бригада сборочного цеха, систематиче
ски выполняющая задание на 350 про
центов, за монтажом башенного крана. 
На переднем плане —  бригадир В. А. 
Ш ульга (справа) и слесарь Д . Г. Ш ев
ченко.

Фото Н. Крылова.
Фотохроника Т А С С

П а р т и й н а я  г р у п п а  н а  ф е р м е
Партийная организация колхоза имени 

Орджоникидзе Кобулетского района на
правила коммунистов работать на ферме. 
Была создана партийная группа, руково
дителем которой коммунисты избрали пе
редового животновода Шукри Концелидзе.

По инициативе партийной группы на 
ферме устроен красный уголок, в котором 
имеется литература по животноводству. 
Сюда ежедневно доставляются свежие га
зеты и журналы.

Агитаторы —  педагог Нуну Горделадзе

и зоотехник Нодар Чиковани систематиче
ски проводят с работниками фермы бесе
ды, знакомят их с богатым опытом пере- 
довиков-животноводов. В нынешнем го
ду на ферме прочитаны 32 лекции, часто 
устраивается коллективное прослушивание 
радиопередач.

Партийная группа в своей массовой ра
боте широко использует сельский клуб. 
Бригада художественной самодеятельно
сти— частый гость у животноводов. Клуб
ная библиотека обеспечивает красный уго

лок фермы новинками сельскохозяйствен
ной и художественной литературы.

Правильная организация массово-поли
тической работы на ферме содействовала 
широкому развертыванию социалистиче
ского соревнования среди животноводов. 
Работники фермы колхоза имени Орджони
кидзе обязались надоить в текущем году 
на каждую фуражную корову по 1.150 ки
лограммов молока.

Д. М А Х А Р А Д З Е .

Посланцы партии избраны 
председателям и колхозов

ЯРОСЛАВЛЬ, 17. (ТАСС). В ряде сель
хозартелей области состоялись общие со
брания колхозников, на которых избраны 
председателями коммунисты, посланные 
партией на работу в деревню. Более 200 
посланцев областной партийной организа
ции обучались на курсах, прошли двухме
сячную практику в колхозах, хорошо за
рекомендовали себя и сейчас становятся 
руководителями хозяйств.

Колхозники сельхозартели имени Ча
паева Нагорьевского района единогласно 
избрали председателем своего колхоза ком
муниста Чеснова. до этого работавшего 
главным агрономом Нагорьенской МТС. 
Председателем сельхозартели «Пскра» 
Пречистенского района избран бывший се
кретарь райкома партии Золотов.

Отстающий в Ярославском районе кол
хоз «Дружба» возглавил бывший доцент 
Ярославского сельскохозяйственного ин
ститута Е. Сокольников. За короткое время 
тов. Сокольников вместе с колхозным ак
тивом укрепил трудовую дисциплину, на
ладил правильный учет и оплату труда, 
поднял людей на борьбу за подъем колхоз
ного производства. Уже повысилась про
дуктивность скота, па полях выращен хо
роший урожай, успешно завершен сено
кос, скоту готовится теплая и сытая зи
мовка.

Сев озимых в Коми АССР
СЫКТЫВКАР, 17. (ТАСС). Колхозы, об

служиваемые Порубской, Детской и Поже- 
годекой машинно-тракторными станциями, 
закончили сев озимых. Завершается мас
совый сев озимой ржи в других колхозах 
республики. Озимых будет посеяно боль
ше, чем в прошлом году.

О П Ы Т  П Е Р Е Д О В И К О В  
У Б О Р К И  У Р О Ж А Я Г л а в н о е

правильная организация труда
11 лет работаю я трактористом МТС, 

из них пять лет в Бадиаурской МТС Ка- 
чретского района. В 1949 году окон
чил курсы бригадиров-комбайнеров в Велис- 
цихской школе механизации. Это помогло 
мне обогатить свои знания, повысить ква
лификацию.

Комбайнером я работаю второй убороч
ный сезон. В прошлом году руководимый 
мной коллектив агрегата вышел победи
телем в социалистическом соревновании 
комбайнеров нашей МТС. Тогда мы убра
ли комбайном «Сталияец-6» 400 гектаров 
и намолотили 8.000 центнеров зерна.

По призыву коллектива 13-го комбайно
вого агрегата Цительской МТС наш кол
лектив включился в социалистическое со
ревнование и взял обязательство за 
10 дней убрать 300 гектаров и намоло
тить 4.500 центнеров зерна.

Убирая хлеба на полях колхоза имени 
Сталина села Богдановка, мы с честью 
выполнили свое обязательство: комбай
ном «Сталинец-6» 8а десять дней было 
скошено 305 гектаров и намолочено око
ло 4.600 центнеров зерна.

Высокая производительность агрегата на
ми достигнута главным обравом благодаря 
своевременной и тщательной подготовке 
комбайна и трактора к уборке, а также 
строгому и добросовестному выполнению 
правил технического ухода.

Бесперебойная работа, 
высокая производитель- ,, ̂ уад 
ность комбайнового аг- 
регата зависят от орга- >• 
низованности и слажен
ности всех его звеньев.
Как и в прошлом сезо
не, штурвальным у ме
ня работает Андрей Ва
сильченко, а трактори
стами— Георгий Гикора- 
швили и Михаил Горо- 
вой. Это —  энергичные, 
дисциплинированные ме
ханизаторы, которые 
четко выполняют свои 
обязанности.

Для успеха дела ре
шающее значение имеет щ  
правильная организация 
труда на уборке. Мне 
очень облегчает работу 
то, что я совмещаю две 
профессии —  бригадира 
тракторной бригады и 
комбайнера. Тесный кон
такт с бригадирами по
леводческих бригад по
зволил мне подобрать до начала жатвы 
наиболее умелых колхозников —  подсоб
ных рабочих, от которых в значительной 
степени зависит бесперебойная работа 
агрегата.

Правильно и своевременно составлен
ный маршрут движения комбайнового 
агрегата очень облегчает работу. Поэтому 
в этом году за 10— 12 дней до начала 
уборки пшеницы вместе с бригадирами 
полеводческих бригад я осмотрел участки. 
Мы определили, где раньше созреют хле
ба. где Позже, учли виды на урожай, рас

положение токов, возможное сокращение 
холостых переездов агрегата, наличие 
транспорта и людей. Все это помогло нам 
не только в составлении маршрута движе
ния агрегата, но и в правильной органи
зации труда во время уборки урожая. На
пример, было установлено, где сделать про-

полном соответствии с установленными
правилами.

За время работы нашего агрегата мы 
останавливаем его всего один раз —  Ве_ 
чером до захода солнца на 30— 40 минут. 
Делается эта остановка для подготовки 
агрегата к ночной работе.

Если нет росы, ночью даже лучше ко
сить, чем днем: двигатель работает ров
нее, да и люди утомляются меньше, чем 
днем на солнцепеке. Но ночная работа 
требует большого внимания, точного 
знания рельефа полей и, что очень важ
но, хорошего освещения.

Кроме стационарных электролампочек, 
установленных на каждом комбайне, я 
оснастил свой комбайн семью дополни
тельными лампочками. Для обеспечения 
этих лампочек необходимой электроэнер
гией мы установили на комбайне дина
мо, которое приводится в действие с по
мощью ремня от дополнительного шкива, 
а также реле-регулятор. Такое освещение 
очень облегчает труд в ночное время.

Обеспечить бесперебойную работу м 
достигнуть высокой производительности 
труда на комбайне нам помогли также 
различные приспособления.

Наряду с уборкой хлебов на низком 
срезе и использованием зерноуловителей 
мы применили приспособление, которое 
предотвращает наматывание хлебной мас

сы (особенно часто это4 
наблюдается при уборке 

Щ  влажных и засоренных 
\ хлебов, чем и вызыва- 
1 ются простои агрегата)' 

на карданный вал. Кро
ме того, мы увеличили 

Щ  скорость колосового, да 
и всех других элевато
ров, для чего 13-зубовые 
звездочки заменили 
9-зубовыми. Это при
способление способ
ствует пропуску всего 

1 обмолоченного верна че
рез решета и является 
одним из средств борь- 

|  бы с потерями урожая. 
Раньше на комбайне 
происходило раздельное 
собирание соломы и по
ловы. На разгрузку по
ловы приходилось те
рять много „ времени. 
Многие механизаторы 
снимали с комбайнов по-

С. Оганезов, ловосборнпки, вслед
ствие чего полова, пред

ставляющая ценный корм для скота, рас
сеивалась по полю. Мы тоже убрали с на
шего комбайна половосборнив, но посред
ством вентилятора полову направили на 
соломенный транспортер, откуда она вме
сте с соломой попадает в соломокопни
тель.

Следует отметить, что успехи агрегата 
во многом объясняются тем, что нас хо
рошо обслуживает колхоз. Нам выделена 
одна автомашина, которая полностью обес
печивает выгрузку зерна из бункера на 
ходу.

Коллектив агрегата, которым я руково
жу, вызвал на соревнование коллектив 
комбайнового агрегата нашей МТС, воз
главляемого комбайнером Шалвой Алуи- 
швили. С первого же дня уборки хлебов 

косы и обкосить углы, на каких участках нага коллектив завоевал переходящее
можно убирать днем, на каких ночью 
и т. д.

Во время уборки я стараюсь наиболее 
полно использовать рабочее время. Рабочий 
день у нас начинается с технического ухо
да за машинами, который мы проводим в

Красное знамя МТС и удерживал его 
вплоть до выполнения своего обязатель
ства.

С. О ГА Н Е З О В , 
комбайнер Бадиаурской МТС.

Учиться у передовых металлургических 
з а в о д о в  с т р а н ы

Металлурги Рустави с огромным вооду
шевлением встретили решения июльского 
Пленума ЦК КПСС, определившего задачи 
но дальнейшему подъему нашей социали
стической промышленности, техническому 
прогрессу и улучшению организации 
производства.

Закавказский металлургический эавод 
имени И. В. Сталина перевыполнил план 
первого полугодия 1955 года по выпуску 
валовой продукции, по производству кок
са, стали, проката, труб и по производи
тельности труда. За полугодие от сверх
планового снижения себестоимости метал
ла получена экономия в размере 15,7 
миллиона рублей.

Самым же важным результатом явля
ется дальнейший производственно-техни
ческий рост коллектива металлургов. Те
перь руставские металлурги уже не но
вички в металлургии, какими они были 
в начале пятой пятилетки. В соревнова
нии с коллективом Сталинского металлур
гического завода имени И. В. Сталина —  
одного из старейших металлургических 
заводов нашей страны —  они решают 
большие и сложные задачи.

Наши рабочие и инженерно-технические 
работники с благодарностью вспоминают 
своих русских и украиискпх учителей, с 
помощью которых они овладели мастер
ством производства черных металлов. Сей
час руставцы сами уже обучают других. 
Они, например, помогли своим азербай
джанским друзьям овладеть мастерством 
сталеварения, а скоро с Днепродзержин
ского металлургического завода приедет на 
наш завод группа рабочих и инженерно- 
технических работников перенимать опыт 
прокатчиков нашего трубозаготовочного 
цеха.

Партийная организация и хозяйствен
ные руководители Рустави, борясь за 
досрочное выполнение производственных 
планов, усиливают виимаиие к вопросам

Н. Г О М Е Л А У Р И , 
директор Закавказского металлурги-' 
ческого завода имени И. В. Сталина.

технического прогресса и совершенствова
ния производства. В  этом направлении 
нужно еще многое сделать.

Оценивая работу завода в свете поста
новления июльского Пленума ПК КПСС, 
следует признать, что мы еще не решили 
многих задач, связанных с внедрением 
новой техники и передовой технологии.

В деле быстрейшего внедрения новой 
техники, повышения производительности 
труда и улучшения качества продукции 
большое значение имеет использование 
опыта передовых заводов и новаторов 
производства Советского Союза. С этой 
целыо руководство завода начало прак
тиковать творческие командировки пере
довых рабочих и инженерно-технических 
работников на лучшие заводы Советского 
Союза.

В июле нынешнего года на крупней
шие металлургические предприятия стра
ны была направлена группа работников 
нашего завода. В составе этой группы 
были ряд инженеров заводоуправления, 
первый секретарь Руставского горкома 
партии и директор завода. Мы познакоми
лись с работой Магнитогорского металлур
гического комбината имени И. В. 
Сталина, Челябинского металлургическо
го, Челябинского трубопрокатного и Пер
воуральского новотрубного заводов. 
Вслед за этим часть наших инженеров 
побывала также на заводах Украины —  
Запорожском металлургическом заводе и 
Днепропетровском трубопрокатном завод*1 
имени В. И. Ленина.

Встречи с хозяйственными и партий
ными руководителями, с рабочими и ин

женерами этих заводов вызвали у нас 
глубокие чувства благодарности и при
знательности за искреннее желание поде
литься с нами своим опытом и дости
жениями.

Весьма нас радует также и то, что ра
бочие и инженерно-технический персонал 
этих заводов интересуются работой на
шего завода, его лучшими людьми, знают 
успехи нашего коллектива и трудности, 
которые ему приходится преодолевать на 
пути освоения новых производств и но
вых мощностей.

Первое, что бросается в глаза на пе
редовых заводах, —  особенно это чув
ствуется на Магнитогорском металлурги
ческом комбинате,—  это четкая, органи
зованная, слаженная работа цехов, внут
ризаводского транспорта и в целом всего 
предприятия, исключительная коллеги
альность и требовательность в работе. Все 
вопросы между начальниками цехов и от 
делами заводоуправления разрешаются 
быстро, оперативно; большинство опера
тивных вопросов решается начальниками 
цехов и диспетчерами завода. Участки, 
смены цехов работают ритмично, успешно 
выполняют ежесменно-недельные графи
ки. Большое внимание уделяется под
готовке сырых материалов, качеству про
дукции, передаваемой на следующий пе
редел.

На Магнитогорском металлургическом 
комбинате существует система взаимных 
расчетов цехов, по которой, в случае от
клонения от средних качественных пока
зателей поставляемого сырья или полу- 

I Фабриката, один цех платит другому в за
висимости от качественных показателей 
либо надбавку, либо штраф.

Большое внимание уделяется на ком- 
| бинате обобщению опыта передовых ра
бочих, новаторов производства и рацио
нализаторов. Эту работу здесь возглав
ляют отдел организации труда и норма

тивно-исследовательская лаборатория. Из
даются брошюры с описанием приемов, 
применяемых передовыми рабочими, ши
роко пропагандируются новые методы 
в технике и технологии производства. 
Еженедельно, по вторникам, на производ
ственных совещаниях выступают сами 
новаторы и рассказывают о своих методах 
работы.

Хочется остановиться на работе до
менного и мартеновского цехов Магнито
горского и других металлургических заво
дов. Коллективы этих цехов ведут под
линную борьбу за внедрение передовой 
технологии.

Магнитогорские доменщики достигли 
таких коэффициентов использования по
лезного объема печей, каких еще ни
когда не достигал ни один доменный цех. 
Магнитогорцы добились этого в результа
те упорной работы по организации подачи 
доменному цеху высококачественного 
сырья. Особенно большое внимание уде
ляется качеству кокса, железной руды и 
агломерата, благодаря чему обеспечивает
ся ритмичная работа доменных печей.

За последние годы на комбинате орга
низовано производство офлюсованного 
агломерата. Это позволило сократить рас
ход , известняка и кокса. Одновременно 
повысилась рудная нагрузка на тонну 
кокса, резко увеличилось проплавление 
железной руды, улучшился ход печей.

Все доменные печи переведены на ра
боту с высоким давлением газа под ко
лошником и на увлажнение дутья, кото
рое автоматически регулируется на всех 
печах и держится на постоянном уровне, 
независимо от времени года.

На печах освоена новая технология вы
плавки передельного чугуна с малым со
держанием марганца. Для достижения 
этого доменщики, кроме других мероприя
тий, вводят в печи доломитизировпнный 
известняк. Одновременно доломи г способ
ствует получению жидкотекучих шлаков.

Подготовка шихтовых материалов ве
дется непосредственно на рудниках. Вся 
добываемая руда усредняется па дробиль
ных, обогатительных и сортировочных 
Фабриках и на специальных сооружениях.

Осуществление этих мероприятий дало 
доменщикам возможность в течение двух 
последних лет повысить производитель
ность печей на 24 процента, сократить 
удельный расход кокса на 17 процентов.

На всех заводах, которые мы посетили, 
проводятся в мартеновских цехах серь
езные мероприятия, направленные на со
кращение длительности плавок, повыше
ние стойкости мартеновских печей, улуч
шение качества стали и выполнение гра
фика по заказам.

В этих цехах внедрен разлив стали 
через два стопора, применен термостой
кий хромомагнезитовый кирпич для сво
дов, а для насадки используется форсте- 
ритовый кирпич. При этом на «Запорок- 
стали» печи без холодного ремонта дают 
800 плавок. Печи работают горячо: тем
пература верха насадок—  1.350 граду
сов, температура свода —  1.690 градусов; 
автоматизирована регулировка расхода га
за и воздуха, температур сводов и верха 
насадок. Определение углерода произво
дится специальным аппаратом, который 
сокращает этот процесс до двух минут.

На всех этих заводах освоена правка 
подины мартеновских нечей по методу 
обер-мастера Кузнецкого металлургическо
го завода 1\ Привалова. Остановки на ре
монт подин проводятся для малых печей 
через 10 суток, для больших печей —  че
рез 15 суток. В результате простои по 
подинам доведены до минимума.

Разливка стали производится исключи
тельно сверху. Качественные стали от
ливают через промежуточный ковш. По
ложительными элементами этого метода 
надо считать значительно меньшую тру
доемкость работы по подготовке составов 
с изложницами. К тому же металл полу
чается гораздо чище. Отрицательной сто
роной является лишь наличие больших 
дефектов на поверхности слитков; как 
правило, весь прокат после блуминга под
лежит ремонту на адъюстаже. Но мнению 
руководства комбината, выгоднее ремонти
ровать поверхность большого процента 
блумсов, чем работать по старому методу

Учитывая, что скоро предстоит пуск 
огневой машины для зачистки блумсов на 
нашем заводе, необходимо рассмотреть во

прос о применении новой технологии раз
ливки стали. Это явится для нашего мар
теновского цеха весьма важным делом.

Трубопрокатные заводы Урала проводят 
большую работу по увеличению скоро
стей прокатки и дальнейшей автоматиза
ции производства. Цехи работают ритмич
но, добиваются сокращения коэффициента 
расхода металла на тонну готовой трубы. 
Автоматизация производственных процес
сов и четкая, слаженная работа дали воз
можность резко уменьшить количество ра
бочих на отдельных участках и повысить 
производительность труда.

На Первоуральском новотрубном заво
де мы видели прекрасно оборудованные 
технические кабинеты при каждом цехе. 
Рабочих и инженерно-технических работ
ников обучают в этих кабинетах передо
вым методам работы, знакомят с дости
жениями науки и техники. Здесь же раз
рабатываются и изучаются совершенные 
методы технологии, калибровки трубного 
инструмента, работы автоматических при- 
боров и т. п.

В результате ознакомления с опытом 
работы передовых заводов, цехов и  участ
ков нами было собрано много материалов. 
В настоящее время они тщательно изу
чаются и  после рассмотрения на техни
ческом совете завода и обсуждения спе
циалистами будут широко использованы 
в нашем производстве.

Нага коллектив хорошо понимает, пт»
неисчерпаемым источником роста произ
водительности труда является социали
стическое соревнование, а главное в со
ревновании —  внедрение опыта передови
ков производства. Но пока что У н?_ 
имеются серьезные недостатки в пропа
ганде и распространении опыта перед0' 
пиков и новаторов.

Стремясь успешно выполнить свои обя
зательства в честь XX съезда Коммуни
стической партии Советского Союза и за
нять почетное место в соревновании с ме
таллургами Сталино, руставцы сделаю 
все для того, чтобы внедрить у себя и ' 
редовой опыт л обеспечить новый, м°щ' 
ный подъем производства металла.



Сэкономленные минуты 
и потерянные часы

У прядильной машины стоит невысоко
го роста смуглая девушка. Вот она, чуть 
нагнувшись вперед, начала снимать и эа- 
правлять шпули. Руки ее работали сно
ровисто и быстро. Когда девушка сняла с 
машины последнюю шпулю, на которой 
плотно была намотана пряжа, секретарь 
партийной организации фабрики А. Мели- 
кидзе удовлетворенно сказал:'

—  Хорошо овладела методом работы 
Арутюновой. Это позволяет на каждой за
правке машины экономить одну минуту...

Анна Григорьевна Арутюнова —  передо
вая производственница. На Тбилисской бу
магопрядильной фабрике она первой при
менила одновременный съем и заправку 
шпулей. Этот новый метод оказался 
весьма эффективным. Он дает значи
тельную экономию времени, ибо на каж
дой заправке машины съемщица эко
номит одну минуту, а таких заправок за 
смену приходится производить пятьдесят- 
шестьдесят. Подсчитано, что за три смены 
экономия составляет около трех часов.

На фабрике немало сделано для того, 
чтобы внедрить в производство метод, 
предложенный бригадиром съемщиц ком
мунисткой А. Арутюновой. Агитаторы 
провели об этом методе беседы во всех 
бригадах. Кроме того, по поручению парт
бюро со съемщицами беседовала сама 
А. Арутюнова. Она рассказывала им о но
вом методе съема и заправки шпулей, о 
его преимуществах, о том, как легче и 
лучше им овладеть. Ныне на фабрике 
многие съемщицы работают по методу 
А. Арутюновой.

Передовиков, новаторов производства на 
фабрике десятки: Можно назвать прядиль
щицу К. Степанову, выступившую ини
циатором нового метода присучки ровни
цы, ленточниц Л. Джавахишвили и С. Бе- 
нетишвили, крутильщицу М. Васильеву 
и многих других. Все они, борясь за ра
циональное использование каждой минуты 
рабочего времени, добиваются1 высоких 
производственных показателей.

Однако усилия передовиков производства 
сводятся на нет из-за серьезных недостат
ков в организации труда, имеющихся на 
фабрике. Сэкономленные минуты погло
щаются большим количеством потерянных 
часов.

В докладе товарища Н. А. Булганина на 
июльском Пленуме ЦК КПСС отмечалось, 
что из-за плохой организации труда и 
всякого рода организационно-технических 
неполадок на многих предприятиях имеют 
место значительные простои машин и ме
ханизмов.

Эти недочеты характерны и для бума
гопрядильной фабрики. Достаточно ска
зать, что за первое полугодие нынеш
него года простой оборудования составил 
здесь 3.593 тысячи веретено-часов.

Партийная организация фабрики не 
уделяет должного внимания вопросам тех
нического прогресса, организации произ
водства. Эти вопросы редко обсуждаются 
на заседаниях партбюро и партийных со
браниях, а принимаемые решения не под
крепляются организаторской работой.

Партийное бюро, обсудив доклад главно
го механика фабрики И. Кахадзе о вне
дрении в производство и использовании 
новой техники, мало что сделало для осу
ществления принятого решения. В цехах 
чопрежнему бывают случаи простоев обо
рудования. Машины простаивают из-за 
недоброкачественного ремонта, отсутствия 
полуфабрикатов, завалов. Недавно, напри
мер, в приготовительном цехе в течение 
продолжительного времени простаивало 
шесть гребнечесальных машин.

—  Остановилась однопроцессная тре
пальная машина,—  объясняет причину 
простоя начальник приготовительного це
ха 0. Гамбашидзе.— Она является у нас 
«узким» местом производства: как только 
машина останавливается, возникают пере
бои в работе, нехватка холстов...

Казалось бы, что партийная организа-
( Ш Ш П В П

пия возьмет под свой неослабный контроль 
работу единственной на фабрике однопро
цессной трепальной машины, укрепит 
этот важный участок производства комму
нистами, добьется, чтобы он работал чет
ко, ритмично, слаженно. К сожалению, 
этого не сделано. Не удивительно поэто
му, что однопроцессная трепальная ма
шина часто останавливается, доставляя 
руководителям фабрики много неприятно
стей и хлопот.

Партийная организация не ироявляет 
должной настойчивости в таком деле, как 
внедрение в производство новой техники. 
Фабрика получила шесть гребнечесальных 
машин, но только две из них установ
лены и сданы в эксплуатацию, хотя все 
сроки установки машин давно прошли. 
Этот вопрос обсуждался недавно на засе
дании партбюро, но принятое решение по
ка что не подкрепляется делом.

Партийное бюро формально относится и 
к выполнению другого своего решения —  
сб усилении работы с рационализаторами 
и изобретателями. Ценные предложения, 
направленные на повышение производи
тельности труда и экономию рабочего вре
мени, подолгу лежат без движения.

Взять, к примеру, предложение молодого 
коммуниста электромонтера А. Мкртчяна. 
Он разработал электросамоостанавливатель 
для ровничных машин. В начале года это 
приспособление было испытано и дало 
хорошие результаты. Но после испыта
ния прошло уже много времени, а пред
ложение А. Мкртчяна в производство 
не внедрено: электросамоостанавливатель 
установлен только на одной машине. На 
фабрике говорят, что более широкому 
внедрению в производство этого приспо
собления мешает отсутствие контактора. 
Это просто-напросто отговорка. Контак
тор —  пустяковая деталь, которую мож
но изготовить на любом предприятии го
рода.

Этого бы не произошло, если бы пар
тийное бюро проявляло больше заботы о 
выполнении своих решений, не забывало 
о том, что безразличное отношение к ра
ционализации и Изобретательству глушит 
творческую активность и инициативу 
передовиков производства.

На фабрике создано шесть партийных 
групп. Работают они слабо. Объясняется 
это, прежде всего, тем, что партбюро не
достаточно оперативно и конкретно руко
водит ими.

Бумагопрядильная фабрика —  одно из 
крупнейших предприятий Кировского рай
она гор. Тбилиси. Нельзя сказать, что 
здесь не бывают инструкторы промышлен
ного отдела райкома партии, заведующая 
этим отделом М. Безгодько. Но беда в том, 
что эти посещения носят формальный ха
рактер. Вместо того, чтобы вести повсе
дневную организаторскую работу на пред
приятии, глубоко изучать кадры, технику 
и экономику производства, разрабатывать 
и вносить на рассмотрение бюро райкома 
коренные вопросы работы предприятия, 
они занимаются мелкими хозяйственными 
делами, сводят свои функции к составле
нию различных сводок и справок. Работ
ники райкома партии по-настоящему не 
помогли партийной организации фабрики 
устранить недостатки в работе, за кото
рые она подвергалась острой критике на 
XV районной партийной конференции.

В нынешнем году перед фабрикой по
ставлена большая и ответственная задача. 
Производственный план ее увеличен на 
9,4 процента. Чтобы с честью справиться 
с этой задачей, партийная организация 
должна усилить контроль хозяйственной 
деятельности администрации фабрики, 
поднять уровень партийно-политической 
работы, решительно покончить с простоя
ми оборудования, которые мешают плодо
творной борьбе коллектива за дальнейший 
технический прогресс и улучшение орга
низации производства.

С. П О РТ Н О Й .

К пребыванию Советской  
правительственной делегации в КНДР

ПХЕНЬЯН, 16 августа. (ТАСС). Сего
дня Советская правительственная деле
гация во главе с секретарем ЦК КПСС 
А. Б. Аристовым возложила венок к 
подножию монумента Освобождения в 
Пхеньяне. На алой ленте, обрамляющей 
венок, золотом начертаны слова —  «От 
Правительственной делегации СССР совет
ским воинам —  освободителям Кореи».

При возложении венка присутствова
ли руководители Трудовой партии Кореи и 
правительства КНДР Пак Ден Ай, Цой Чая 
Ик, Пав Ен Бин, Нам Ир, Хе Ден Сук, 
председатель Пхеньянского городского на
родного комитета Чен Ен Пхо, состав со
ветского посольства, дипломатические 
представители КНР и стран народной 
демократии.

Празднование 10-й годовщины со дня 
освобождения Кореи

Члены круж ка юных натуралистов самтредской средней школы №  1 комсо
молки Л . Мегрелишвили и М. Люсидзе выкармливают шелковичных червей.

Фото Р. Акопова.

Н А  Т О Р Г О В Ы Е  Т Е М Ы

С н о в а  о б  о в о щ а х
Объем торговли овощами в Тбилиси, по продукты для реализации на коммиссион-

конторы райпотребсоюзов и Тбилплодо- 
овощторга не занимаются организацией 
сбора и завоза этого товара.

Можно торговать бесперебойно в мага
зинах и морковью, которая в колхозах 
есть. Колхозы могут ее сдавать, но дело 
опять упирается в неорганизованность. 
В жаркую погоду морковь быстро вянет. 
Поэтому колхозы, прежде чем собирать ее 
с гряд, хотят быть уверенными, что со
бранная продукция будет вывезена в ма
газин в т-от же день. Магазины хотят по
лучать морковь в свежем виде и неболь
шими партиями. Но, к сожалению, никто 
не занимается согласованием действий 
колхозов и магазинов.

Магазины должны быть прикреплены 
к определенным колхозам, чтобы овощи 
без лишних перегрузок доставлялись к 
потребителю. Это правило не выполняет
ся. Работники магазинов недостаточно 
связаны с колхозами, они выезжают в 
районы за продуктами, не зная заранее, 
где и что они могут получить. Нередко 
автомашины, посланные из Тбилиси в рай
оны за овощами, возвращаются пустыми. 
Бывает и так, что в колхозах и на заго
товительных пунктах лежит и портится 
собранная продукция в ожидании машин 
из города.

Большую роль в деле снабжения насе
ления Тбилиси овощами мог бы играть 
Тбилкоопторг, организация, призванная 
принимать от колхозов и колхозников

Успехи кинематографии Югославии

сравнению с прошлым годом, несколько 
увеличился. В магазинах Тбилплодоовощ- 
торга с начала лета продано овощей почти 
в два раза больше, чем за тот же период 
прошлого года. Однако потребитель все 
же недоволен работой этого торга. В ма
газинах часто отсутствуют нужные потре
бителю овощи. Вызывает справедливые 
нарекания качество товаров.

Каждой хозяйке ежедневно нужны 
петрушка, киндза, укроп. И совершенно 
недопустимо, что этот товар в магазины 
Тбилплодоовощторга завозится несвоевре
менно. Спрашивается —  почему?

Отсутствие лука в магазинах руково
дители торга пытаются оправдать тем, 
что колхозы, мол, закончили выборку зе
леного лука и еще не начинали сбор реп
чатого. Действительная же причина за-

ных началах. К сожалению, эта органи
зация плохо справляется со своей зада
чей. Проведенная недавно горторготделом 
проверка показала, что в магазинах, па
вильонах и ларьках Коопторга нет нуж
ного ассортимента овощей,,что продукция, 
реализуемая через эту торговую сетр, 
отличается низким качеством, а цены 
часто бывают выше среднерыночных.

Руководители Тбилкоопторга в ущерб 
своей основной задаче увлеклись производ
ственной деятельностью. Они пускают на 
переработку принимаемые от колхозов мя
со, муку, зерно, вырабатывают колбасные, 
хлебобулочные, кондитерские и разные 
другие изделия, ослабив внимание к заво
зу овощей.

Основным каналом, по которому в на
стоящее время идет снабжение трудящих-

ключается в том, что заготовительные [ ся Тбилиси овощами, являются колхоз-

ПХЕНЬЯН, 17 августа. (ТАСС). Вчера 
в Пхеньяне на стадионе Моранбон закон
чились всекорейские физкультурные со
ревнования в честь 10-й годовщины со 
дня освобождения Кореи.

На заключительных соревнованиях 
присутствовали руководители Трудовой 
партии Кореи и правительства КНДР во 
главе с Ким Ир Сеном, глава Советской 
правительственной делегации А. Б. Ари
стов, глава делегации КНР Чжу Дэ и дру
гие иностранные гости. .

ПХЕНЬЯН, 17 августа. (ТАСС). Вчера 
вечером в Пхеньяне в театре Моранбон 
была показана корейская национальная 
опера «Сказание о девушке Сим Чои».

На спектакле присутствовали руково
дители Трудовой партии Кореи и прави
тельства Корейской Народно-Демократи
ческой Республики, члены Советской пра
вительственной делегации и члены деле
гации КНР, находящиеся в КНДР в свя
зи е празднованием 10-летия освобож
дения.

Прием у Председателя Президиума Верховного 
Народного собрания КНДР

ПХЕНЬЯН. 17 августа. (ТАСС). Вчера 
в Пхеньяне Председатель Президиума Вер
ховного Народного собрания КНДР Ким 
Ду Бон и заместитель председателя ЦК 
Трудовой партии Кореи Пак Ден Ай 
устроили прием по случаю 10-й годовщи
ны освобождения Кореи. На приеме при
сутствовали Партийные, государственные 
и общественные деятели КНДР, техниче

ские специалисты СССР, КНР и стран на  ̂
родной демократии, оказывающие помощь 
в деле восстановления народного хозяй
ства республики, группа членов японской 
делегации на Всемирной ассамблее мира 
в Хельсинки, прибывшая на празднество 
в Корею, члены делегации ассоциации 
корейцев, проживающих в Китае, и дру
гие лица.

Парламентская делегация Югославии в Сочи

В мае 1945 года, после окончания Ве
ликой Отечественной войны, мне довелось 
побывать в Югославии. Измученная, из
раненная тяжелой войной страна только 
что начинала возвращаться к мирной 
жизни.

До второй мировой войны Югославия 
не имела своей национальной кинемато
графии. Государство не хотело субсидиро
вать эксперименты отдельных частных 
предпринимателей, пытавшихся создавать 
художественные фильмы.

В тяжелые годы фашистской оккупации 
в отрядах югославских партизан в каче
стве рядовых бойцов находилось несколь
ко кинолюбителей. На захваченных у вра
га трофейных киноаппаратах и пленке они 
начали снимать свои первые фильмы, ко
торые сначала носили характер киножур
налов и одночастных очерков, посвящен
ных партизанской войне.

Окрыленные победой над врагом; пол
ные творческой энергии, эти люди с гор
достью показывали мне свои первые 
произведения, делились мыслями о буду
щем кинематографии Югославии, в рас
цвет которой горячо верили.

Сейчас югославская кинематография 
Располагает десятью кинопредприятиями 
по производству художественных фильмов. 
В их числе самые крупные это— «Авала 
Фильм», «Ядран фильм» и «Триглав 
Фильм».

За десять лет кинематография Югосла
вии создала 46 художественных и более. 
400 документальных фильмов, выпустила 
500 номеров киножурналов и 300 научно- 
популярных, учебных, инструктивных и 
мультипликационных картин. В своих ху
дожественных произведениях югославские 
кинематографисты стараются ярко выра
зить национальное своеобразие страны. 
Все их творчество проникнуто единой 
мыслью: отразить правду в своих произ
ведениях, принять посильное участие в 
хозяйственном и культурном строитель
стве страны.

с. Д О Л И Д З Е , 
заслуженный деятель искусств 

Грузинской С С Р.

Видный югославский поэт Марин Фра- 
ничевич, присутствовавший в качестве го
стя на II Всесоюзном съезде советских 
писателей, так определил черты, харак
терные для современной югославской ли
тературы:

«...Правда жизни, искренность и непо
средственность, настоящий гуманизм, пол
ная свобода исканий и индивидуальных 
форм выражения —  вот основы, на кото
рых зиждется наша современная литера
тура».

Эту формулировку поэта Марина Фра- 
ничевича можно полностью отнести и в 
художественной кинематографии Югосла
вии.

Лучшие произведения литературы, ото
бражающие историческое прошлое стра
ны, легли в основу многих фильмов. К 
ним, например, относятся фильмы «Соф- 
ка» по роману Бори Станковпча «Нечи
стая кровь», «Баконя фра Брне» —  по 
одноименному роману Симы Маравула и 
«Времена Аники» —  по одноименному ро
ману современного югославского писателя 
Иво Андрича, а также «Буря», поставлен
ная по драме Иво Войновича «Равноден
ствие».

Фильм «Софка», созданный режиссером 
Родоша Новаковнчсм, повествует о судь
бе девушки в патриархальной Сербии на
чала XIX века. Фильм Владимира Пагачи- 
ча «Времена Аники» интересно раскры
вает образ девушки из Боснии.

Говоря о фильмах, созданных по ли
тературным произведениям, следует отме
тить картины «Жестокие господа» режис
сера Болна Ступицы, «Буря»— режиссера 
Владимира Нагачича п кинодраму «Кон
церт» —  Бланко Белана. Два последних

фильма с успехом демонстрировались на 
экранах Советского Союза.

События, о которых рассказывается в 
художественном фильме «Буря», произо
шли в конце XIX века в Далмации —  са
мом красивом уголке побережья Адриати
ческого моря.

В этом благодатном, но суровом крае 
трудовой народ жил бедно. Вся земля на
ходилась в руках богатых помещиков и 
купцов.

Жителей маленького городка Далмация, 
расположенного на небольшом острове, 
кормит море.

Но разве достаточно того, что дает мо
ре? Поэтому молодежь была вынуждена 
уезжать на заработки в чужие края. Го
дами ждут их семьи. И только самым обо
ротистым, жестоким и бесчеловечным 
удается разбогатеть и вернуться на ро
дину.

Таким был и Нико Маринович, сумев
ший стать миллионером. С нетерпением 
ждет Нико Марпновича его возлюблен
ная Еле. У нее от Нико сын —  Иво, кото
рый не знает, кто его настоящий отец.

И вот Нико вернулся в родной город. 
Но напрасны надежды Еле, которая ожи
дает, что ее возлюбленный женится на 
ней. Он издевается над несчастной жен
щиной и грубо выгоняет ее из дому. У 
него другой план: жениться на дочери 
своего должника Франо —  юной Анице. 
Но Аница любит Иво. И юноша, узнав о 
намерении Нико, решает рассчитаться с 
ним. Случай сталкивает их друг с дру
гом. Еле останавливает сына, открывая 
ему тайну рождения. Юноша решает вме
сте с матерью покинуть родину. Однако 
отправка судна задерживается из-за Нико, 
который решил отпраздновать свадьбу с 
Аницен. Аница в отчаянии. Она ждет ре
бенка от И бо, которого безумно любит.

ные рынки. Сюда с каждым днем увели
чивается привоз продуктов. Началось 
массовое поступление помидоров, бакла
жан, корнеплодов, фруктов. Исполкомы 
городского и районных Советов должны 
принять все меры к тому, чтобы создать 
на рынках необходимые условия и удоб
ства. как для покупателей, так и для 
колхозников, продающих здесь свою про
дукцию. Однако, несмотря на то, что по 
этому поводу принято немало хороших 
постановлений и решений, состояние рын
ков остается попрежнему неудовлетво
рительным. На Ерытом рынке района 
имени Кирова колхозники из-за недостат
ка столов на первом этаже торгуют ово
щами прямо с грязного пола. На кучах 
неубранного строительного мусора нава
лены дыни, огурцы, баклажаны и другие 
овощи. Фрукты нередко продаются из 
грязных мешков, хотя на рынке имеются 
специальные корзины. Администрация 
рынка примирилась е этим бескуль
турьем.

Такая же картина наблюдается и на 
рынке района имени Молотова, здесь кол
хозники торгуют арбузами с земли.

Торговля овощами и плодами —  это 
важный вопрос, затрагивающий интере
сы широких слоев населения. Недостатки 
в организации этого дела небходимо 
устранить решительно и быстро.

С. Д О Р О Г А В Ц Е В .

Еле отдает ей свой билет и посылает ее 
на корабль. Узнав об отъезде влюблен
ных, Нико бежит к кораблю. И тогда Еле 
решается: с топором в руках она дого
няет Нико. Дикий крик оглашает воздух, 
и капли крови медленно стекают с топора. 
Судно все дальше и дальше уходит от 
берега, где стоит одинокая женщина, ото
мстившая за свою поруганную честь. Над 
счастливыми лицами Иво и Аницы раз
веваются белые паруса.

Таков сюжет фильма «Буря», производ
ства «Авала фильм».

Незабываемый образ замученной тяже
лой жизнью, но сильной духом женщины 
создала актриса Мария Црнобори. Ее игра 
подкупает своей непосредственностью, бо
гатством красок, жизненной правдой. В 
сценах объяснения с Нико, особенно в по
следних эпизодах, игра актрисы достигает 
большой трагической силы. Созданный 
ею образ надолго остается в памяти зри
телей.

Успеху картины во многом способствует 
талантливая игра всего актерского коллек
тива. Благороден и мужественен Иво Ле- 
динович в исполнении С. Биели-ч. Трога
тельный образ Анпцы Дражич создает 
актриса М. Врсайкова. Реалистическими 
красками нарисован образ богача Нико Ма
рковича, которого играет актер М. Ж Ива

нович.
Композитор К. Баранович, написавший 

музыку в фильму, удачно использовал на
родные песни Далмации.

Кинодрама «Концерт» производства 
«Ядран фильм» —  второй художественный 
фильм, показанный советскому зрителю в 
этом году. Действие фильма происходит в 
югославском городе Загребе.

Двенадцатилетняя дочь уборщицы му
зыкального магазина Змма все время на
ходится вместе с матерью. Она так полюбила 
находящийся в магазине рояль, что даже 
нацарапала свое имя на его крышке. Ко
гда в магазине никого нет, девочка поет,

СОЧИ, 16. (ТАСС). 15 дней*гостит в Со
ветском Союзе делегация Союзной Народ
ной Скупщины Федеративной Народной 
Республики Югославии. За это время она 
побывала в Москве, Ленинграде, Киеве, 
Полтаве, Харькове, Сталинграде. В  на
стоящее время югославские* парламента
рии находятся на черноморском побережье 
Кавказа в городе Сочи.

Делегацию сопровождают: Председатель 
бюджетной комиссии Совета Националь
ностей Верховного Совета СССР А. М. Са
фронов, ответственный сотрудник Прези- 

! диума Верховного Совета СССР А. С. Ду- 
I мин, помощник заведующего протоколь- 
! ным отделом Министерства иностранных 
| дел СССР К. А. Кочетков, а также Чрез- 
! вычайный и Полномочный Посол Югосла-
I

вии в СССР Д. Видич и советник посоль
ства Ф. Бабич.

Сегодня утром члены делегации осмо
трели курорт Сочи-Мацеста. Гостей сер

дечно приветствовали отдыхающие, мен 
дицинский и обслуживающий персонал 
курорта. Директор управления курортом 
Н. Е. Романов ознакомил членов делега
ции е лечебным корпусом, рассказал о Це
лебных свойствах сероводородных источ
ников Мацесты.

Затем представители югославского наг* 
рода побывали в санаториях «Чайка» Ми
нистерства судостроительной промышлен
ности и имени Орджоникидзе— Министер
ства угольной промышленности. Члены 
делегации беседовали с шахтерами и су
достроителями, интересовались вопросами 
их жизни, труда и отдыха.

Вечером председатель исполкома Сочин
ского городского Совета депутатов трудя
щихся Д. С. Васильев устроил прием в 
честь Югославской парламентской делега
ции.

Прием прошел в дружеской, сердечной 
обстановке.

Пребывание группы членов американской
делегации в Казахстанесельскохозяйственной

АТБАСАР (Акмолинская область), 16.
(ТАСС). Сельскохозяйственная делегация 
США прибыла в город Атбасар —  один 
из центров освоения целинных земель 
в Казахской ССР. Американских гостей 
встречали председатель Акмолинского обл
исполкома М. Е. Бутин, начальник обла
стного управления сельского хозяйства

аккомпанируя себе на рояле. Но вот, од
нажды в магазин пришла богатая дама, 
которая решила купить инструмент для 
своей дочери Греты.

Эмма страшно обеспокоена. Она про
сит не продавать инструмент. Но кто 
обращает внимание на маленькую дочку 
бедной уборщицы. И когда рояль выносят 
из магазина, девочка бросается под ноги 
рабочих. Упавший инструмент придавил 
ее, и она на всю жизнь осталась калекой.

По-разному сложилась судьба двух де
вочек —  Эммы и Греты, случайно встре
тившихся в магазине музыкальных ин
струментов. Эмма стала скромной учи
тельницей музыки. Грету обучает игре на 
рояле молодой учитель Бореслав.

Бореслав увлекается Эммой. У него с 
ней первое свидание. Узнав об этом, Гре
та задерживает Бореслава у себя. Тяжело 
Эмме —  она решила, что Бореслав просто 
посмеялся над ней.

Прошло много лет. Началась вторая ми
ровая война. Загреб оккупирован фаши
стами. В одном из кафе за столиком сидит 
рано состарившаяся Эмма. Здесь она встре
чает Бореслава, бежавшего из концлагеря.

Картины юности встают перед Эммой. 
Но ее грезы прерывает немецкий патруль, 
занятый поисками Бореслава. Спастись 
Бореславу не удается. Эмма находит его 
уже мертвым.

Кончилась война. В  один из вечеров 
группа загребской молодежи решила орга
низовать в клубе концерт самодеятельно
сти. Нужен был аккомпаниатор. Кто-то из 
участников вспомнил о пожилой учитель
нице Эмме.

И когда она пришла в клуб и села за 
! рояль, то увидела на его крышке свое 
! имя. Это был инструмент, с которым ее 
: разлучили в детстве.

Таков сюжет кинодрамы «Концерт».
Игра актеров в этом фильме отличается 

: высоким мастерством. Артисты Нада

С. Н. Струков, директор Шортандинской 
сельскохозяйственной опытной станции 
А. М. Голубев, бригадир тракторной 
бригады Косбармакской МТС Герой Социа
листического Труда М. С. Босенко, дирек
тора ряда созданных недавно на целин
ных землях совхозов.

Местные жители горячо приветствова
ли сельскохозяйственную делегацию США.

ИИШШШШМДОИГИ П Г1'Т1

Шкринор и Мирослав Петрович создали 
обаятельные образы Эммы и Бореслава. 
Режиссер Бранко Белан. автор сценария 
Владан Десница, композиторы С. Бамбарде- 
ли, Э. Коссето любовно подошли к поста
новке фильма. В нем удачно использовая 
первый концерт Чайковского для форте
пиано с оркестром.

После просмотра этих двух югославские 
фильмов проникаешься чувством благо
дарности к творческому коллективу, кото
рый создал правдивые волнующие произ
ведения киноискусства.

Кинематография Югославии находится 
сейчас на подъеме. Югославские фильмы I 
большим успехом демонстрируются во мно
гих странах мира. Наибольшим успехом ’ 
зарубежных зрителей пользуются карти 
ны «Волшебный меч», «Кекец», «Солнц| 
далеко», «Буря», «Концерт» и другие.

В связи с 10-летием югославской кине
матографии объединение кинопредпринима 
телей Югославии присудило специальны! 
премии лучшим произведениям художе 
ственной кинематографии за 1953— 195! 
годы. За картину «Буря» премии полу 
чили «Авала фильм», режиссер фильм: 
Владимир Пагачич и актриса Мария Црно 
бори, исполнявшая роль Елы. Премии бы 
ли присуждены и многим другим фильмам

Демонстрация югославских фильмов н 
экранах Советского Союза и теплый прие: 
их советским зрителем, посещение нате: 
страны выдающимися югославскими пев 
цами и национальным ансамблем «Коло: 
свидетельствуют о развитии и укреплени; 
дружеских и культурных связей между на 
родами Советского Союза и Федеративно: 
Народной Республики Югославии.

С каждым годом работники кинемато 
графии Югославии создают все более зна 

| чительиые по своим идейно-художествен 
ным качествам произведения. Это способ 
ствует дальнейшему росту национально: 
культуры Югославии, развитию дружески 
связей между народами, укреплению жяр 
во всем мире,



Советский Союз подает пример
„Ж еньминьжибаа" о решении Советского правительства 

сократить численность вооруженных сил
ПЕЕПН, 16 августа. (ТАСС). Китай

ская печать продолжает уделять большое 
внимание решению Советского правитель
ства о сокращении численности вооружен
ных сил на 640 тысяч человек. Газета 
«Женьминьжибао» в статье, озаглавлен
ной «Советский Союз подает пример», 
сегодня пишет:

После окончания Совещания Глав пра
вительств четырех держав народы горячо 
стремятся к поддержанию «духа Жене
вы» и в особенности надеются на то, что 
четыре великие державы примут прак
тические меры, которые содействовали бы 
разрешению таких неотложных междуна
родных проблем, как вопрос о сокраще
нии вооружений, что способствовало бы 
развитию международного доверия и упро
чению мира.

Следуя «духу Женевы», правительство 
СССР еще 31 июля заявило, что до 
1 октября оно выведет все советские вой
ска, находящиеся в Австрии, и на это 
количество войск сократит численность 
вооруженных сил СССР. Сейчас в целях 
дальнейшего ослабления международной

напряженности и установления доверия 
между государствами Советское прави
тельство вынесло решение сократить 
численность вооруженных сил Советского 
Союза на 640 тысяч человек до 15 де
кабря 1955 года. Все эти факты со всей 
очевидностью свидетельствуют о том, что 
глубокое влияние Совещания Глав пра
вительств четырех держав находит свое 
воплощение в практических действиях. 
Советский Союз подал в этом отношении 
прекрасный пример.

Директивы Глав правительств четы
рех держав министрам иностранных дел, 
указывает далее газета, предлагают ми
нистрам иностранных дел выяснить воз
можность принятия правительствами че
тырех держав дальнейших действий в 
области сокращения вооружений. Сейчас 
Советский Союз первый предпринял та
кие действия, объявив о совращении чи
сленности своих вооруженных сил. Наро
ды вправе надеяться, что западные дер
жавы гфедпримут подобные же действия и 
смогут претворить в жизнь обещания 
глав их правительств.

Пример, которому нужно последовать
ЛОНДОН, 16 августа. (ТАСС). Газета 

«Дейли геральд», комментируя в редак
ционной статье сообщение ТАСС о реше
нии Советского правительства о сокра
щении численности вооруженных сил 
СССР, призывает Англию последовать 
примеру Советского Союза. Демобилизуе
мые из Советской Армии, указывает га
зета, «пойдут в сельское хозяйство и в 
промышленность, где они так необходимы. 
Тот же довод имеет силу и для Англии. 
Он должен заставить нас сократить на
шу воинскую повинность. Оборона Погло

щает треть наших государственных до
ходов».

Газета «Ньюс кроникл» в редакцион
ной стаягье подчеркивает, что «решение 
России сократить свои вооруженные си
лы —  это приятная новость».

«Сокращение численности вооруженных 
сил на 640 тысяч человек, —  указывает 
газета, —  это шаг в правильном направ
лении». Отметив, что Англия несет «тя
желое военное бремя», газета пишет: 
«В свете этих действий Советского Союза 
необходимо пересмотреть и английские 
проблемы».

Сообщение  с е к р е т а р и а т а  
Всемирного Совета Мира

ИНДУСТРИАЛИЗАЦИЯ ЮГОСЛАВИИ
БЕЛГРАД, 16 августа. (ТАСС). Как 

сообщает газета «Политика», за 6 меся
цев этого года общий индекс промышлен
ного производства Югославии увеличился 
по сравнению с тем же периодом 1954 
года на 23 процента. Объем продукции 
черной металлургии и химической про
мышленности возрос за это время на 
42 процента. В первом полугодии этого 
года выпущено свыше 26,5 тысячи тонн 
железнодорожных рельсов и 13.765 тонн 
бесшовных труб, т. е. значительно боль
ше, чем за соответствующий период 
прошлого года.

В первом полугодии этого года химиче
ская промышленность выпустила свыше 
94 тысяч тонн искусственных удобре
ний —  в два раза больше, чем за тот 
же период прошлого года.

Крупные успехи достигнуты в разви
тии промышленности Народной Республи
ки Сербии. Как сообщает агентство 
ТАНЮГ, общий объем промышленного 
производства республики за первое полу
годие увеличился более чем на 20 про
центов по сравнению с соответствующим 
периодом 1954 года.

На 58 процентов по сравнению с тем

же периодом прошлого года увеличился 
объем промышленного производства в 
Народной Республике Черногории. Здесь 
в настоящее время полным ходом ведется 
строительство металлургического комбина
та имени Бориса Кидрича в Никшиче, си
стемы гидроэлектростанций на реке Зета 
и железнодорожной магистрали Тито
град —  Бар.

* *  *
БЕЛГРАД, 17 августа. (ТАСС). В после

военные годы в Югославии достигнуты 
большие успехи в области индустриализа
ции. За период с 1946 по 1954 год в стра
не было построено свыше 200 новых пред
приятий, в том числе металлургические за
воды, коксохимические комбинаты, авто
мобильные заводы и т. д. Промышленность 
Югославии освоила производство грузовых 
автомобилей, велосипедов, а также произ
водство ряда изделий электротехнической 
промышленности: радиоприемников, теле
фонных аппаратов, счетных машин. В 
1954 году электротехнических материалов 
было выпущено в 12 раз больше, чем в 
1939 году. Переработка нефти на югослав
ских ваводах возросла с 97.380 тонн в 
1939 году до 664.420 тонн в 1954 году.

ВЕНА, 16 августа. (ТАСС). Сегодня се
кретариат Всемирного Совета Мира пере
дал для опубликования следующее сооб
щение: •

«В момент, когда во всем мире отме
чается 10-я годовщина атомной бомбарди
ровки Хиросимы, секретариат Всемирного 
Совета Мира считает необходимым опубли
ковать первые сведения о сборе подписей 
под Обращением Всемирного Совета Мира 
против подготовки атомной войны, приня
тым в Вене 19 января 1955 года.

На 6 августа собрано 655.963.811 
подписей. Это на 173 млн. превышает чи
сло подписей, собранных под Стокгольм
ским воззванием. .

Ясно, что общественное мнение все с 
большей готовностью откликается на кам
панию Всемирного Совета Мира: Сток
гольмское воззвание собрало 482.482.199 
подписей, Обращение за пакт мира —  
612.522.504 подписи, Венское обращение 
(на 6 августа 1955 года) —  655.963.811 
подписей.

В качестве характерных примеров этого 
подъема общественного мнения назовем 
следующие страны:

Япония —  32.260.000 подписей, то 
есть Уз часть населения; Сирия —  
609.000 подписей, т. е. '/в часть населе
ния; Италия —  более 12 млн. подписей; 
Индонезия —  2.500.000 подписей (под 
Стокгольмским воззванием здесь было со

брано 200 тыс. подписей), Австралия —  
200 тыс. подписей (под Стокгольмским 
воззванием подписались 160 тыс.).

Сбор подписей еще продолжается.
Если в таких странах, как Япония, Ки

тай, Советский Союз и страны народной 
демократии, кампания практически закон
чилась, то в большинстве других стран

она еще в полном разгаре и, в частности, 
во Франции, Италии, Индии, Бразилии, 
Аргентине, где могут быть собраны еще 
десятки миллионов подписей. В Париже 
собрано более 1 млн. подписей, в департа
менте Сена эта кампания продолжается 
под лозунгом: собрать 2 млн. подписей.

В Калькутте и провинции Обращение 
подписало более 900 тысяч человек. В 
Буэнос-Айресе собрано в два раза больше 
подписей, чем под Стокгольмским воззва
нием. Во втором по величине городе Ла
тинской Америки —  Сан-Паоло население 
многих кварталов почти полностью подпи
салось под Обращением.

Вместе с развертыванием кампании Все
мирного Совета Мира по сбору подписей 
возникшее движение общественности при
вело и приводит к тому, что видные уче
ные и крупные организации выступают за 
уничтожение ядерного оружия. Среди 
них —  английские и американские проф
союзы, кооперативные союзы, церкви, в 
том числе методистские и пресветериан- 
ские церкви Соединенных Штатов Аме
рики.

Всемирное движение за мир считает не
обходимым путем сбора подписей конкрет
но выразить эту волю народов. Продолжая 
и усиливая эту кампанию, мы можем при
близить момент запрещения и уничтоже
ния атомного оружия, обеспечить разряд
ку международной напряженности и об
легчить поиски решений проблем, которые 
будут обсуждаться на Совещании мини
стров иностранных дел в октябре этого го
да, добиться улучшения положения в Азии.

Кампания против подготовки атомной 
войны продолжается».

Вена, 16 августа 1955 года.

На М еж дународной научно-технической конференции 
по мирному использованию атомной энергии

Турецкий журналист о результатах 
Женевского совещания

СТАМБУЛ, 16 августа. (ТАСС). Ахмед 
Хидайет Реел отмечает в газете «Джумхури- 
ет», что после Женевского совещания Глав 
правительств четырех держав наблюдается 
смягчение в международных отношениях.

Автор указывает, в частности, что это 
смягчение находит свое выражение в об
мене делегациями между Западом и Восто
ком, в работе Международной конференции 
по мирному использованию атомной энер

гии и в сокращении Советским Союзом во
оруженных сил на 640 тысяч человек.

Отмечая, что сейчас в мире веет «ветер 
соглашений», которого не было уже в тече
ние десяти лет, автор пишет: «Я думаю, 
что в этот момент и нам следовало бы по
думать о том, как всей нацией пойти в но
гу со всеми, и о том, какие принять для 
этого меры».

Сообщ ение государственного департамента С Ш Я
ВАШИНГТОН, 16 августа. (ТАСС). Го

сударственный департамент объявил, что 
Соединенные Штаты и Иран подписали 15 
августа в Тегеране договор «О дружбе, эко
номических отношениях и консульских 
правах». В заявлении указывается, что 
договор содержит различные статьи, в том 
числе положения, касающиеся импорта и 
экспорта, навигации и других вопросов, 
«затрагивающих статус и деятельность 
граждан и предприятий одной страны на

территории другой страны». В заявлении 
указывается далее, что договор будет на
правлен в сенат Соединенных Штатов для 
ратификации.

Государственный департамент объявил 
также об окончании переговоров по эконо
мическим и военным вопросам между Со
единенными Штатами, и Южной Кореей, 
происходивших в Вашингтоне в течение 
нескольких недель.

ЖЕНЕВА, 16 августа. (Спец. корр. 
ТАСС). На вчерашнем дневном заседании 
секции биологии и медицины было закон
чено обсуждение вопросов, связанных с 
применением радиоактивных изотопов в 
агрономических исследованиях и в сель» 
ском хозяйстве.

Большое внимание при этом было уде
лено докладам советских ученых В. М. 
Клечковского, А. В. Соколова и 0. К. Кед- 
рова-Зихмана.

Профессор В. М. Елечковский, кроме 
своего доклада о результатах применения 
меченых атомов при изучении способов 
внесения удобрений в почву, представил 
секции доклад профессора А. В. Соколова 
об определении усвояемости фосфатов поч
вы и удобрений при помощи радиоактив
ного изотопа фосфора.

Профессор 0. К. Кедров-Зихман (БССР) 
выступил с докладом о роли кобальта в 
питании растений. Основываясь на ре
зультатах исследований, проведенных в 
Советском Союзе, он показал, что, вопре
ки распространенному мнению, кобальт 
благоприятно влияет на рост и созрева
ние сельскохозяйственных культур.

По этим докладам советских ученых на 
заседании секции вчера состоялась ожив
ленная дискуссия, в которой приняли 
участие ученые США, Австрии, Японии, 
Швеции и Голландии.

Участники дискуссии по докладам 
В. М. Клечковского, А. В. Соколова и 
0. К. Еедрова-Зихмана поставили целый 
ряд вопросов и высказали замечания, ко
торые свидетельствуют о том, что иссле
дования, проводимые советскими учеными 
в области сельского хозяйства путем при
менения метода радиоактивных изотопов, 
оцениваются участниками конференции 
как серьезный вклад в дело развития 
мирного использования атомной энергии.

На сегодняшнем утреннем заседании 
секции, проходившем под председатель
ством академика А. В. Палладина (УССР),

биоло-

были заслушаны доклады на тему «Ра
диоактивные изотопы в физиологии и 
биохимии».

Первая часть докладов на эту тему 
была посвящена исследованиям с примене
нием метода радиоактивных  ̂ изотопов в 
области физиологии животных организ
мов. С докладами выступили Ч. Комар 
(США), Г. Уссинг (Дания), Ч. Блинк 
(США). А. Иентцер (Швейцария) и С. Ми
цуи (Япония).

В последующих докладах на утреннем 
заседании рассматривались вопросы, свя
занные с исследованиями в области био
химии растений.

На дневном заседании секции 
гии и медицины были заслушаны докла
ды по вопросам общей биохимии.

Известный советский ученый прези
дент Академии наук Украинской ССР 
А. В. Палладии сделал доклад о приме
нении радиоактивных изотопов для ис
следований функциональной биохимии 
мозга. Он изложил наиболее важные ре
зультаты исследований по биохимии го
ловного мозга, выполненных методами ра
диоактивных изотопов в целом ряде на
учных учреждений Советского Союза.

С докладами по вопросам общей биохи
мии сегодня выступили также Р. Гласкок 
и Р. Смелли (Англия), Д. Кошленд, 
Дж. Браун и Ф. Диксон (США), Е. Берг
ман (Израиль) и П. Фромажо (Франция).

ЖЕНЕВА, 16 августа. (Спец. корр. 
ТАСС). Секция химии, металлургии и тех
нологии занимается обсуждением вопро
сов, связанных с добычей и обработкой 
руд, содержащих радиоактивные мине
ралы. На вчерашнем и сегодняшнем засе
даниях секции было заслушано 35 докла
дов на эту тему, в том числе пять докла
дов советских ученых.

Обсуждение вопросов, связанных с до
бычей и обработкой руд, содержащих ра
диоактивные минералы, будет продолжено 
на утреннем заседании 17 августа.

Пребывание в СССР делегации  
индийских специалистов

С 11 августа в СССР гостит делегация 
индийских специалистов во главе с секре
тарем министерства производства С. С. 
Кера.

12 августа делегацию принял началь
ник Главного управления по делам эконо
мических связей К. И. Коваль.

В тот же день прием делегации индий
ских специалистов состоялся в Мини
стерстве черной металлургии СССР. На 
нем присутствовали: министр А. Г. Шере
метьев, его заместители —  В. Б. Хлеб
ников, А. Ф. Борисов, ответственные ра
ботники Министерства черной металлур
гии СССР и Министерства тяжелого ма
шиностроения, а также других органйза- 
ций. Беседа продолжалась около двух 
часов.

Делегацию принял затем министр тя
желого машиностроения К. Д. Петухов. 
В приеме участвовали заместители мини
стра тяжелого машиностроения К. К. Ви
ноградов, Т. Р. Бобырев, член-корреспон
дент Академии наук СССР А. И. Целиков, 
ответственные работники министерства.

Во время пребывания в Москве индий
ские специалисты посетили Всесоюзную 
сельскохозяйственную выставку и По
стоянную Всесоюзную строительную вы
ставку, осмотрели здание Московского Го
сударственного университета имени М. В. 
Ломоносова.

Индийские специалисты посетят Магни
тогорск, Свердловск, Нижний Тагил, Тби
лиси, Краматорск, Харьков и другие го
рода, где ознакомятся с работой совет
ских промышленных предприятий.

(ТАСС).

МАГНИТОГОРСК, 16. (ТАСС). Сегодня 
сюда прибыла делегация специалистов 
Индии во главе с секретарем министер
ства производства С. С. Кера.

На аэродроме гостей радушно встрети
ли руководители Магнитогорского метал
лургического комбината имени И. В. 
Сталина, представители рабочих, инже
нерно-технические работники.

Заместитель директора комбината 
В. Рудаков ознакомил индийских специа
листов с историей создания этого круп
нейшего в стране металлургического пред
приятия, рассказал о его структуре, дал 
краткую характеристику производствен
ного процесса.

Члены делегации посетили рудник горы 
Магнитной, где ознакомились с особенно
стями залегания и качеством железных 
РУД.

Окончание Международной конференции за запрещение 
атомного и водородного оружия

Парламентские вы боры  в Сан-Марино
РИМ, 15 августа. (ТАСС). Вчера в Сан- 

Марино (небольшое самостоятельное госу
дарство на Апеннинском п-ве) состоялись 
выборы в Большой совет (парламент) рес
публики.

Как сообщает агентство АНСА, из 7.815 
человек, имевших право участвовать в го
лосовании, к урнам пришли 5.245. За ком
мунистов было подано 1.656 голосов, эа со
циалистов— 1.338 голосов, за христиан
ских демократов— 2.006 голосов и за со
циал-демократов— 245 голосов. В резуль
тате места в Большом совете республики

распределяются следующим образом: ком
мунисты— 19, социалисты— 16, христиан
ские демократы— 23 и социал-демокра
ты— 2.

Коммунисты и социалисты получили в 
парламенте на четыре места больше, чем 
на предыдущих выборах, состоявшихся в 
1951 году, в то время как правые партии 
потеряли четыре места. Таким образом, 
большинство мест в Большом совете рес
публики Сан-Марино попрежнему принад
лежит коммунистической и социалистиче
ской партиям.

К положению в Аргентине
НЬЮ-ПОРК, 16 августа. (ТАСС). Как со

общает корреспондент агентства Юнайтед 
Пресс из Буэнос-Айреса, аргентинская по
лиция заявила, что ею раскрыт террори
стический заговор с целью убийства пре
зидента Хуана Нерона и свержения пра
вительства.

Согласно заявлению полиции, в соуча

стии в заговоре заподозрен ряд политиче
ских деятелей оппозиции. По сведениям из 
официальных источников, заговор возглав
ляли скрывающийся руководитель католи
ков Марио Амадео и несколько офицеров 
армии и военно-морского флота в отставке.

Полиция произвела аресты участников 
заговора.

ТОКИО, 16 августа. (ТАСС). Вчера в То
кио состоялось заключительное заседание 
Международной конференции за запреще
ние атомного и водородного оружия.

С докладом на конференции выступил 
профессор международного права Токий
ского университета Ясуи. Отметив боль
шие успехи движения японского народа 
за запрещение атомного оружия, доклад
чик призвал к еще более широкому развер
тыванию борьбы за запрещение атомного 
и водородного оружия, а также против 
строительства военных баз на чужих тер
риториях, за разоружение.

На заседании выступили представители 
общественности Австралии, Франции, Ин
дии, Польши, Советского Союза и Китай
ской Народной Республики.

Народы Китая и Японии, сказал делегат 
Китая, вместе будут бороться за то, чтобы 
Хиросима не повторилась. Он предложил 
создать международный фонд помощи жер

твам атомного оружия. Тут же от имени ки
тайских борцов был вручен чек на 50 млн. 
иен в качестве взноса в этот фонд.

Советские люди, сказал руководитель 
советской делегации Е. М. Жуков, с боль
шим вниманием и симпатией следят за 
развивающейся в Японии борьбой за за
прещение атомного и водородного оружия. 
Мысль о необходимости запретить атомное 
и водородное оружие проста и понятна каж
дому. Сейчас все меньше становится лю
дей, которые рискуют хвастаться атомной 
бомбой. Никто из ответственных государ
ственных деятелей во всем мире не хочет 
выставлять себя сторонником применения 
атомного оружия— такова сила обществен
ного мнения.

Участников конференции приветствова
ли японцы, пострадавшие во время атом
ной бомбардировки Хиросимы.

На заседании было принято обращение 
к народам мира.

Выступление Неру 
в Народной палате Индии

ДЕЛИ, 16 августа. (ТАСС). Сегодня пре
мьер-министр Индии Неру выступил в На
родной палате с заявлением по поводу со
бытий 15 августа в Гоа и в других порту
гальских владениях. Он сказал, что, по 
официальным данным, вчера было убито 
15 добровольцев и 28 ранено. Однако эти 
данные не являются окончательными.

Неру заявил, что действия португаль
ских властей являются крайне жестокими 
и недостойными цивилизованной нации. Он 
подчеркнул, что добровольцы были совер
шенно не вооружены и не нападали на 
португальцев.

Неру еще раз подтвердил, что индийское 
правительство будет придерживаться сво
ей политики мирного разрешения гоанско- 
го вопроса и не поддастся на происки пор
тугальских властей. Он заявил, что прави
тельство желает, чтобы парламент и народ 
Индии поддержали эту политику.

Депутаты Народной палаты почтили 
вставанием память жертв португальских 
репрессий.

Межзональный шахматный 
турнир в Гетеборге

Г Е Т Е Б О Р Г ,  16 августа. (Спец. корр. 
Т А С С ). Вчера на пятом часу игры в пер. 
вом туре межзонального шахматного тур. 
нира советский мастер Иливицкий хорошо 
использовал свое преимущество в партии 
с гроссмейстером Унцикером (Западная 
Германия) и добился победы. Медина (Ве- 
несуэла) легко реализовал материальный 
перевес в партии с Гимаром (Аргентина). 
Встреча аргентинских шахматистов Пан
но —  Пильняк закончилась вничью. Ни
чейный исход был зафиксирован и в пар
тии югославских мастеров Рабара —  фу. 
дерера. Остальные партии отложены.

Керес попрежнему сохраняет незначи
тельный перевес в окончании против Дон- 
нера (Голландия). Найдорф (Аргентина), 
точно защищаясь, отразил атаку Бисгайера 
(С Ш А ) и перевел игру в окончание, где 
аргентинский гроссмейстер имеет хорошие 
шансы на победу. В  отложенном положе
нии у Геллера в партии со Сливой (Поль
ш а) шансы сторон примерно равны.

Г Е Т Е Б О Р Г ,  17 августа. (Спец. корр. 
Т А С С ). В  центре внимания зрителей во 
втором туре была встреча советских гросс
мейстеров Петросяна и Кереса, протекав
ш ая очень остро. Петросян белыми энер- 
гично разыграл дебют и, пожертвовав пеш
ку, получил хорошие перспективы на 
атаку. Оба противника затратили много 
времени на обдумывание ходов, и поэтому 
окончание этой партии проходило в обоюд
ном цейтноте. Петросян отказался от 
дальнейших попыток играть на атаку и вы
нудил ничью повторением ходов.

В  сицилианской защите Бронштейн до
бился значительного позиционного перевеса в 
партии с Унцикером (Западная Германия). 
Фигуры  немецкого гроссмейстера оказа
лись отброшенными на первые две гори
зонтали. Унцикер с большим упорством 
вел трудную защиту, но все ж е  Бронштейн 
добился победы.

Доннер (Голландия) достиг против Спас
ского лучшего положения, но на 17-м ходу 
допустил грубую ошибку и потерял каче
ство. Спасский реализовал свой материаль
ный перевес и выиграл на 33-м ходу.

Медина (Венесуэла) отлично разыграл 
черными один из вариантов ферзевого де
бюта в партии с Фудерером (Ю гославия) 
и овладел инициативой. Однако в дальней
шем Медина играл поверхностно, и пре
имущество получил Фудерер, который точ
ной игрой довел партию до победы.

Примерно равное положение было у  Сли
вы (Польш а) с Иливицким. Советскому 
мастеру удалось все ж е  выиграть пешку й 
перевести игру в ладейное окончание. Слива 
мог добиться ничейного результата при точ
ной защите, но он играл неуверенно и по
терпел поражение.

После спокойной борьбы закончились 
вничью встречи Гимар (Аргенггина) — 
Бисгайер (С Ш А ) и Сабо (Венгрия) — 
Геллер. В  последней партии ничья была 
зафиксирована уж е  на 13-м ходу.

Такж е вничью закончилась после до
вольно сложной игры партия Филипп (Че
хословакия) —  Рабар  (Ю гославия). Пар
тия Найдорф —  Панно (оба Аргентина) 
отложена в значительно лучшем положения 
у Панно, который в середине партии тонко 
переиграл своего противника. Встреча Пах- 
май —  Ш тальберг не состоялась ввиду бо
лезни Штальберга.

Гроссмейстер И. Б О Н Д А Р Е В С К И Й .

Встречи волейболистов
В  Батуми закончилось продолжавшееся 

семь дней республиканское первенство по 
волейболу. Звание чемпиона Грузии 1955 
года оспаривали 8 мужских и 7 женских 
команд.

Среди женских команд, как и в прошлом 
году, первое место заняли волейболистки 
спортивного общества «Буревестник». На 
втором месте— команда «Локомотива», на 
третьем —  команда г. Батуми.

Среди мужских коллективов победу 
одержали спортсмены Тбилисского окруж
ного Дома офицеров, проведшие встречи 
без единого поражения. Слабее выступал 
прошлогодний чемпион республики — 
команда общества «Локомотив», занявшая 
второе место. На третьем месте —  коман
да общества «Буревестник».

Зам. редактора Г. С Е М Е Н О В .

И З В Е Щ Е Н И Е
18 августа, в  8 час. вечера, в лектории 

при Т К  К П  Грузии (ул. Ленина, 35), со
стоится лекция М . Сихарулидзе на тему:
п1иш11111П11шт1Ш111111П111111Ш1111!111111111Ш11шн11Ш11т1шп 
1 ГРУЗИ Н С КА Я  ГО СУД АРСТВЕННАЯ § 

ФИ ЛА РМ О Н И Я 
|  Л ЕТ Н И И  ТЕАТР (Плехановский пр.. 123) |

1 ГАСТРОЛИ РОСТОВСКОГО ТЕАТРА |  
М УЗЫ КА ЛЬН О Й  КОМ ЕДИИ 

|  18 августа САМОЕ ЗА ВЕТН О Е
Музыка Соловьева-Седого.

|  19 августа ТА БА ЧН Ы Й  КАПИТАН
Музыка В. Щербачева.

Начало в 8 час. 30 мин. вечера.

«Успехи Китайской Народной Республики в 
строительстве социализма и их значение для 
укрепления мира».
^ х х х » « х х х х х х х х х х х х к х х х х > х х х х х х х ''|

\ ТБИЛИССКИЙ ПОЧТАМТ
Плехановский пр., 44

\ ЕЖЕДНЕВНО ПРОИЗВОДИТ $ ВСЕ ПОЧТОВЫЕ ОПЕРАЦИИ
4с  9 час. до 22 час. 30 мин. и прием телеграмм |
И  Vк С 9 час. до 23 час. 45 мин. г
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| ТБИЛИССКАЯ ТОРГОВО-КУЛИНАРНАЯ ШКОЛА |

Суданский парламент принял решение о самоопределении Судана
ХАРТУМ, 17 августа. (ТАСС). Вчера 

суданский парламент на чрезвычайной 
сессии в торжественной обстановке еди
ногласно принял резолюцию о том, что
бы в соответствии с англо-египетским со
глашением о Судане от 12 февраля 1953 
года были приняты меры по осуществле
нию самоопределения Судана.

В соответствии с этим соглашением 
будущее учредительное собрание Судана 
должно решить вопрос о том, объединит
ся ли Судан с Египтом или станет незави
симым государством.

Принятая парламентом резолюция пред
усматривает эвакуацию из страны всех 
иностранных войск в течение 90 дней.

Премьер-министр Аль-Азхари также со
общил о завершении мероприятий по за
мене в государственных учреждениях 
иностранных служащих суданцами и пе
редаче руководящих постов в правитель
ственном аппарате, армии и полиции в 
руки суданцев.

По окончании заседания в Хартуме 
состоялась праздничная демонстрация.

П Р О И З В О Д И Т  П Р И Е М  У Ч А Щ И Х С Я  Н А  1955/1956 У Ч Е Б Н Ы Й  ГО Д .

Ш кола готовят кулинаров.
Обучение двухгодичное, на русском языке.
В  школу принимаются женщины от 15 до 20-летнего возраста, окончившие 

8 классов средней школы.
Прием заявлений до 25 августа, от 7 до 10 час. вечера.
К  заявлению должны быть приложены следующие документы:
1. Свидетельство об образовании (подлинник).
2. Свидетельство о рождении.
3. Автобиография.
4. Справка о состоянии здоровья и справка о местожительстве.
5. Три фотокарточки.
6. Паспорт (предъявляется лично).
Приемные экзамены с 25 по 31 августа.
Окончившие среднюю школу принимаются без экзаменов.
Лица, зачисленные в школу, получают стипендию на общих основаниях.
Адрес школы: гор. Тбилиси, ул. Махарадзе, 4. Телефон 3-57-81.

Дирекция.?  ™   *

О. Ф. и Н. М. Маряхияы с детьми и род
ственниками извещают о смерти

Левана Александровича Маряхина.
Вынос 18 августа, в 6 час. веч., из кв. — 

Кавширская, ул., 4.

Коллектив Министерства городского и сель
ского строительства Грузинской ССР извещает 
о смерти директора комбината производствен
ных предприятий строительного треста А‘« *

Георгия Александровича Копадзе 
и выражает соболезнование семье покойного.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  я И З Д А Т Е Л Ь С Т В А : Тбилиси, пр. Рустаиели, 42. Т Е Л Е Ф О Н Ы :  заместителя редактора— 3-18-04. 3-18-07, ответственный секретарь— 3-17-06. приемная—3-11-24; О Т Д Е Л Ы : партийной жизни— 3-14-82, пропаганды марксистско-ленинской тео
рии— 3-11-22. советского строительства, обзоров пеяатя— 3-30-61, литературы и искусства— 3-63-28, культуры— 3-11-22, промышленности, транспорта и товарооборота-3-22-82. сельского хозяйства-3-19-49, республиканской информации— 3-17-03, писем— 3-12-83.

местных корреспондентов— 3-16-27, иностранный— 3-17-44. Издательство— 3-22-63. Прием обьявлений— 3-18-02. Бухгалтерия— 3-64-42. Директор типографии— 3-24-80. Техническая часть— 3-11-28.
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